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Битва «Кокса»
за Тулу

По следам удачливых «сынов» ваучеризации,
деятельность которых может нанести
серьезный ущерб экономике страны и

репутации Кузбасса
Как уже сообщалось,

главный редактор «Рос�
сийского репортера» в
марте побывал в городе
Туле, где расположена
значительная часть владе�
ний промышленной «им�
перии», которую контро�
лирует кузбассовец, депу�
тат Госдумы Борис Зубиц�
кий, – ОАО «Тулачермет».
Сегодня Александр Кос�
винцев делится своими
впечатлениями об увиден�
ном и услы�
шанном на
тульской зем�
ле.

Честно го�
воря, до этой
поездки в Тулу
я полагал, что
депутат Госду�
мы Борис Зу�
бицкий если и
не в поте лица,
то хотя бы при�
лежно трудит�
ся над будущи�

ми законами страны. Чем
же еще должен занимать�
ся депутат высшего зако�
нодательного органа стра�
ны?.. Каково же было мое
удивление, когда в газете
«Московский комсомолец
в Туле» прочитал отчет о
пресс�конференции неза�
долго перед тем побывав�
шего в городе другого изве�
стного парламентария,
Александра Коржакова.

(Окончание на стр. 5)

6.04.03 г. Кемерово.  Финал первенства России по тайскому боксу среди молодежи (о победителях � на стр.11).
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За кого
намерены
голосовать
«Единая Россия» и

КПРФ, фактически уже
начавшие свои избира�
тельные кампании, имеют
сейчас примерно равную
поддержку со стороны по�
тенциальных избирате�
лей. Как свидетельствуют
опубликованные в поне�
дельник ИТАР�ТАСС ре�
зультаты опроса Агентства
региональных политичес�
ких исследований, за
«единороссов» сейчас го�
товы отдать свои голоса
20%, а за КПРФ – 23% оп�
рошенных россиян.

На данный момент
ЛДПР может рассчиты�
вать на 7% голосов, тогда
как остальные партии,
судя по итогам опроса,
пока не смогли бы преодо�
леть необходимый для
прохождения в Госдуму 5�
процентный барьер. В час�
тности, за «Яблоко» выс�
казали готовность прого�
лосовать 4%, за СПС – 2%
опрошенных. О намерении
поддержать другие поли�
тические партии заявили
4% респондентов. Против
всех проголосовали бы 5%
участников исследования.
Между тем свыше трети
опрошенных (35%) пока

затруднились ответить на
вопрос социологов.

Социологи выяснили,
что приверженцев КПРФ
чаще всего можно встре�
тить среди жителей Сибир�
ского федерального окру�
га. Доля сторонников
«Единой России» наиболее
высока в Южном и При�
волжском округах.

Во всероссийском опро�
се приняли участие 1600
граждан страны.

Доллар
может

«плюхнуться»
Курс евро на лондонс�

кой бирже упал до отмет�
ки $1.05. Комментирует
независимый эксперт М.
Хазин: «Успех американс�
кого оружия в Ираке выз�
вал сегодняшний скачок
доллара вверх. Информа�
ции из Ирака с трудом ве�
рится, но даже если это
правда, на американскую
экономику это влияния не
окажет.  В целом 115� 112
центов за евро – это реаль�
ный уровень для доллара
на сегодняшний день. Но
дальше… Дальше его мо�
жет ждать серьезное сни�
жение.

(По сообщ. информа�
гентств и сайтов.)

Фото Рашида САЛИХОВА.

России и СНГ следует
отказаться от доллара.

(Депутат Госдумы Сергей Глазьев.)
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Смельчаки ездят по�
корять эту самую высо�
кую гору планеты за три�
девять земель. Часто по�
гибают при этом. Тем
временем почти три мил�
лиона никаких не смель�
чаков, а просто людей
живут и работают на на�
шем, местном Эвересте –
восемь миллионов кубо�
метров горной массы вы�
нуто, отсыпано  в отвалы
или  по обочинам дорог за
годы эксплуатации куз�
басских угольных пред�
приятий. Если собрать
эту породу вместе, то по�
лучится как раз гималай�
ская вершина – восемь
километров в высоту, во�
семь в ширину…

Эти впечатляющие
цифры назвал  замести�
тель начальника главно�
го управления природ�
ных ресурсов и охраны
окружающей среды Ми�
нистерства природных
ресурсов по Кемеровской
области Сергей Червяк�
Воронич на так называе�
мом тренинге юристов,
экономистов, руководи�
телей среднего звена из
32 угольных компаний
страны, съехавшихся в
Кемерово на научно�
практическую конферен�
цию. Ее полное название
способно сбить с толку
даже и подготовленного
человека, не говоря уже
об обычном читателе
еженедельной газеты.
Смысл же укладывается
в двух словах: люди при�
ехали поучиться, как
можно бороться за при�
роду в таком индустри�
альном регионе, как Куз�
басс. Впрочем, автору
этих строк показалось,
что у нас можно поучить�
ся как раз обратному:
как с ней, природой вое�
вать, чтобы не мешала
процветанию. Кого? Су�
дите сами.

Первый вице�губер�
натор Валентин Мазикин
говорил на тренинге
весьма оптимистично,
хотя и несколько проти�
воречиво, – так, напри�
мер, он назвал реструкту�
ризацию угольной отрас�
ли  «непродуманной», но
затем сказал, что шахте�
ры Кузбасса и новые соб�
ственники «за считанные
годы» вывели предприя�
тия  «на прибыльную ра�
боту», что открыто 15 но�
вых шахт и разрезов, со�
здано восемь тысяч но�
вых рабочих мест, что по�
чти в два раза снизился
смертельный травма�
тизм. Как будто это все
было бы возможно без
«непродуманной» рест�
руктуризации, в ходе ко�

торой было закрыто 43
безнадежных в экономи�
ческом смысле, слишком
опасных для жизни шахт.

Но это так, к слову.
Главное – на что особен�
но упирал вице�губерна�
тор: дальнейшее наращи�
вание добычи с преобла�
данием открытого спосо�
ба, глубокая переработка
угля, строительство но�
вых предприятий в уголь�
ной и смежных отраслях
(только в этом году плани�
руется построить восемь
шахт и обогатительных
фабрик). И ни слова о том,
чего это будет стоить не в
рублях и долларах, а в ку�
бометрах воды и воздуха,
гектарах занятой новыми
отвалами и отстойниками
земли.

Об этом говорили дру�
гие – как здесь, так и мно�
го раньше. Возьмем то,
что на поверхности и на
слуху. Начиная с января
этого года губернатор Ту�
леев и его люди неоднок�
ратно ругали Министер�
ство природных ресурсов
за волокиту с выдачей ли�
цензий на разработку но�
вых месторождений. Ту�
леев даже называл мини�
стра Артюхова врагом.
Как нам удалось выяс�
нить, МПР тянуло не зря:
за последние годы  пред�
приятиям добывающих
отраслей было выдано
слишком много лицензий
на месторождения, кото�
рые на самом деле не раз�
рабатываются. Отсюда,
во�первых, лишение
структур министерства на
местах права выдавать
такие лицензии, во�вто�
рых, длительная провер�
ка обоснованности заявок
на них. Мазикин сказал,
что в МПР удалось�таки
пробить 20 лицензий (хо�
тели 25). В то же время, по
данным Червяка�Ворони�
ча, большинство уголь�
ных компаний не выпол�
нили еще до конца усло�
вия и требования имею�
щихся лицензий. Други�
ми словами, не выбрали
еще уголь, который долж�
ны выбрать в соответ�
ствии с законом. Понятно,
что это с каждым годом
все сложнее – пласты ухо�
дят глубже, и нужно вкла�
дывать больше средств в
добычу угля.  «Новым эф�
фективным собственни�
кам», разумеется, значи�
тельно выгоднее уйти, на�
пример, из Прокопьевска,
выкопать дырку в другом
месте и снять сливки в
виде идеально залегаю�
щего угля, допустим, в Со�
коловско�Ерунаковском
районе. Это стремление
понятно и объяснимо со
всех точек зрения, тем
более что им, новым и эф�
фективным, здесь не
жить. Непонятно другое:
почему власти�то област�
ные идут у них на поводу?
Уж не «куплены» ли они,
боже упаси?

Эта страшная догадка
пусть останется догадкой.
Пока. Поговорим о фак�
тах все�таки. Просто да�
вайте подчитаем, во что
встанут 20 новых лицен�
зий нам, живущим на Эве�
ресте из горных пород.
Итак, один разрез средней
величины уничтожает
триста малых рек и ручь�

ев. 20 разрезов – 600 ре�
чек. Целая Томь полу�
чается! Один разрез
средней величины вы�
нимает за год пять�
шесть миллионов тонн
горной массы. 20 разре�
зов – миллиард. Даже
если часть этой породы
будет засыпано в отра�
ботанные забои, часть
развезут по дорогам,
Эверест наш все равно
вырастет в ближайш е е
же время еще на пару
километров.  А это –
пыль в атмосфере,
грязь в оставшихся ре�
ках и новые лунные
пейзажи за окном. О за�
губленных землях сель�
скохозяйственного и
лесного назначения
уже не говорю.

Все, что вы прочита�
ли в предыдущем абза�
це, много раз писалось
и говорилось втечение
последних десяти лет –
в том числе и теми, кто
сегодня носится с «эф�
фективными собствен�
никами». Когда это
было им нужно в поли�
тических целях. Дес�
кать, все плохие, не хо�
тят признавать Кузбасс
зоной экологического
бедствия, а мы хоро�
шие, добиваемся этого и
все возродим, только
дайте нам власть.

Дали. И  что? Денег
на экологию в бюдже�
тах области и городов
практически  нет. К
тому же рядом трудно�
объяснимых федераль�
ных  законов и поста�
новлений упразднены
или заморожены основ�
ные экологические пла�
тежи – за воду, за заг�
рязнение воздуха и т.п.
И об этом теперь не го�
ворят, потому что невы�
годно.

А выгодно гнать и
гнать добычу, не думая
о последствиях. Перед
Новым годом замести�
тель начальника куз�
нецкого округа Госгор�
технадзора Владимир
Рычковский сказал в
интервью автору этих
строк, что у них в борь�
бе за безопасность тру�
да с новыми собствен�
никами шахт возника�
ли проблемы, и не раз.
Скажем, руководите�
лям компании «Кузбас�
суголь» пришлось
объяснять, что если вы
не вложите сегодня
деньги в безопасность,
мы вам не утвердим
производственную про�
грамму на будущий год.
Руководители как�то
очень быстро все поня�
ли. У многочисленных
экологических служб
нет и десятой части воз�
можностей Госгортех�
надзора. Выступая на
упомянутом тренинге,
тот же Сергей Червяк�
Воронич предложил
новым собственникам
вкладывать все�таки
средства  в  природоох�
ранные программы, а
главное – уделять боль�
ше внимания «соблюде�
нию сроков отработки
месторождений». Но
это – только пожела�
ния. Никто не может их
заставить. И не хочет.
Так что Эвересту наше�
му еще расти и расти…

Александр ШРАЙБЕР,
журналист.

Только далеко не так чисто

Как на Эвересте
ВЗГЛЯД Малые

народы
остались

непонятно кем
Госдума не смогла ре

шить во вторник, являются ли
малочисленные народы не
коммерческими организаци
ями. Отклонены оба законо
проекта, которые предлагали
ответ на этот вопрос.

Многочисленным мало
численным народам Россий
ской Федерации в смысле
бизнеса, безусловно, далеко
до североамериканских пле
мен сиу, чиппева, пекота и др.
Индейцы в 1998 году выбили
право превратить резервации
в офшоры, где к тому же раз
решено держать казино без
лишних проблем со стороны
бледнолицых властей. Сум
марная годовая выручка ин
дейских племен от азартных
игр с тех пор зашкалила за
$12 млрд.

Не стоит думать, однако,
что у российских чукчей, хан
ты, манси и др. совсем уж нет
источников заработка. Бук
вально в двух сотнях кило
метров от Сургута, к приме
ру, есть нефтяное месторож
дение, где проживает хантый
ское верховное божество То
рум. Бесплатно оно никому
не позволит там добывать уг
леводороды, потому что по
лучится осквернение святынь
и вред экологии, а в резуль
тате по манометрам нефтяни
ков будет открыт эффектив

ный прицельный огонь...

В вечерних
заведениях

Березовского
Представители моло�

дёжного консультативно�
го совета при городской ад�
министрации Берёзовско�
го проверили, как выпол�
няется законы «Об ограни�
чении табакокурения» и
«Правил розничной тор�
говли алкогольной про�
дукцией на территории
РФ».

Они совершили «рейд»
по вечерним заведениям
своего города, гдё обычно
отдыхает молодёжь. В по�
сещённых кафе «Алмаз»,
«Охота», «Экспресс»  и
баре и «Провинция» были
обнаружены нарушения. С
19 до 21 часов несовершён�
нолетняя молодежь пила
пиво и там же курила. А в
одном из коммерческих
киосков тринадцатилет�
ней девочке продали сига�
реты.

Блюстители молодёж�
ного здоровья (физическо�
го и духовного) обратились
к городским властям с тре�
бованием принять соответ�
ствующие меры.

«Шикарный»
подарок к
Первомаю
«Сибнефть», компа�

ния, с которой, по некото�
рым данным, губернатор
Тулеев заключил договор
на монополию в Кемеровс�
кой области на рынке неф�

тепродуктов, решила сде�
лать подарок жителям об�
ласти. В честь Первого мая
будет проведена акция
«Бензин – по сниженным
ценам!». Акция пройдет с
7 апреля по 10 мая на 74�х
автозаправочных станци�
ях ЗАО «Кузбасснефтепро�
дукт» («Сибнефть»), вклю�
чая все губернские АЗС.
Здесь будут снижены цены
на 10 копеек за литр по
всем видам моторного топ�
лива. Это «шикарный» по�
дарок для всех нас, особен�
но учитывая то, что за пре�
делами области бензин
стоит на рубль дешевле.

Пневмония –
нетипичная
В департамент охраны

здоровья населения адми�
нистрации Кузбасса при�
шла директива из Мини�
стерства здравоохранения
РФ. В постановлении о
предупреждении распрос�
транения нетипичной
пневмонии, от которой в
мире уже погибли не�
сколько человек, говорит�
ся, что на территории стра�
ны усилен контроль над
пассажирами воздушных
судов, прибывающих из
стран Юго�Восточной
Азии.

Теперь на таможнях и
даже внутренних рейсах
прибывающих встречает
медицинский работник,
который проводит тща�
тельный медицинский ос�
мотр пассажиров. В Сиби�
ри наибольшее количество
рейсов из Азии принимает
новосибирский аэропорт.

8 рублей =
не слабо!

С пятого апреля цена
проезда в городских марш�
рутных такси в Кемерове
повысилась до 8 рублей.
Таким образом, автотран�
спортники пытаются ком�
пенсировать увеличивши�
еся затраты на приобрете�
ние горюче�смазочных ма�
териалов, запасных частей
и уплаты автоналога (кото�
рый в нашей области в 1,5
раза выше, чем в сосед�
них). При этом решение
городской администрации
о бесплатном проезде в
маршрутных такси в днев�
ное время некоторых
льготных категорий насе�
ления остается в силе.

Вести
от Живило
Находящийся во Фран�

ции в бегах от российско�
го правосудия небезызвес�
тный Михаил Живило,
продолжает подавать иски
в зарубежные судебные
инстанции, пытаясь тем
самым вернуть свое влия�
ние на предприятиях Куз�
басса.

Так, Верховный суд
Нью�Йорка (США) отка�
зал проживающему во
Франции российскому
предпринимателю Живи�
ло в иске к компании «Рус�
ский алюминий», в связи
с приватизацией Новокуз�
нецкого алюминиевого за�

вода.
Михаил Живило обви�

нял «Русский алюминий»
в незаконном захвате
НКАЗ у компании «Ми�
ком», однако Верховный
суд Нью�Йорка полностью
подтвердил права «Русско�
го алюминия» на НКАЗ, и
заявил, что Верховный суд
Нью�Йорка не является
апелляционным российс�
ким судом.

По мнению экспертов,
теперь шансы вернуть кон�
троль над НКАЗом упали
практически до нуля. По
данным СМИ, следующий
судебный иск М. Живило
намерен подать во Фран�
ции.

За пределами
Кузбасса

блюдут закон
От руководства Управ�

ления по обеспечению дея�
тельности специального
представителя Президента
Российской Федерации в
Чеченской Республике в
Кемеровскую область по�
ступило письмо следующе�
го содержания.

«Сотрудники кузбас�
ской милиции внесли боль�
шой вклад в дело укрепле�
ния законности и правопо�
рядка, обеспечения госу�
дарственной целостности
Российской Федерации.
Несмотря на непростую об�
становку в Чеченской Рес�
публике, сотрудники отря�
да безукоризненно выпол�
няют свой служебный долг.

Милиционеры сводного
отряда своей повседневной
работой способствуют уста�
новлению взаимопонима�
ния между населением и
представителями органов
власти. Защищая права и
свободы человека и гражда�
нина в зоне вооруженного
конфликта, они в полной
мере соблюдают правовые
принципы законности,
справедливости и гуманиз�
ма».

 Сначала
доведут, а

потом одарят
На сегодняшний день в

Осинниках сложилась не�
простая ситуация с выпла�
той денег из фонда ОМС
(обязательного медицинс�
кого страхования) лечеб�
ным учреждениям города.
Два кандидата от блока
«Служу Кузбассу» вос�
пользовались этой ситуа�
цией: кандидат на пост
главы Осинников Дочев и
кандидат в депутаты обла�
стного Совета (на второй
срок) Сафронов решили
расположить жителей
осинников в свою пользу.

Они обратились в обла�
стную администрацию и
областную избирательную
комиссию с просьбой выде�
лить 200 тысяч рублей на
заработную плату медра�
ботникам города. По на�
шим данным, нынче это
первое финансовое поступ�
ление из областного бюд�
жета.

(По сообщ. информацион�
ных агентств и сайтов, пресс�
службы АКО.)

«Коммунар», первый
звуковой кинотеатр не
только Новокузнецка, но
и всей Сибири, отметил
свое семидесятилетие.

Вслед за Магниткой,
которая прошлым летом
уступила свои акции
Кузбассугля Северстали,
теперь от акций уголь�
ной компании избавился
и ЕвразХолдинг. Пакет
акций (4%) продан

НЛМК. Таким образом,
число крупных акционе�
ров Кузбассугля свелось
к двум �  Северстали и
НЛМК.

Необычный случай
произошел в Ленинске�
Кузнецком. Мать, кото�
рая через три года  узна�
ла, что дочь, которую она
воспитывала, не ее, пода�
ла иск на роддом. Она
требует от больницы

выплатить ей миллион
рублей за моральный
ущерб (подробности – на
стр. 9).

По мере таяния сне�
гов усиливается возмож�
ность возникновения по�
жаров в лесах региона.

В Кемерове объявлен
конкурс на лучшую при�
домовую территорию в
частном секторе «Цветы
у дома моего».

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Треться мироваяТреться мироваяТреться мироваяТреться мироваяТреться мировая

� Геннадий Андрее�
вич, три сокровенных
вопроса п иракской про�
блеме. Что происходит?
Кто виноват? И что де�
лать?

По первому вопросу
отвечу кратко. Нача�
лась, а вернее, идет тре�
тья мировая война. Ее
начало и продолжение
совпадает с началом пер�
вых двух мировых войн.
Предыдущие обе, как и
настоящая, начинались
с выстрелов в Сараево.
Потом был постепенный
захват небольших стран.
Все остальные страны
только наблюдали и ста�
рались не вмешиваться:
авось пронесет…

Кто виноват? Винова�
ты ненасытные США.
Господин Буш действует
абсолютно так же, как
действовал Гитлер. Пока
все молчат, и все ему схо�
дит с рук. Молчит и наш
президент Путин. Его за�
явление похоже на блея�
ние ягненка перед вол�
ком. Массовые выступ�
ления народов всех

стран мира тоже не дают
никаких результатов.

Что делать? Вопрос до�
вольно сложный. Все заш�
ло довольно далеко. Что�
бы начать эту войну, США
медленно и целенаправ�
ленно разрушали Советс�
кий Союз и его вооружен�
ные силы, которые были
оплотом мира на земном
шаре. Сегодня в России
разрушены не только воо�
руженные силы, но и эко�
номика. Чтобы остано�
вить агрессора, необходи�
мо в срочном порядке вос�
становить военную про�
мышленность, восстано�
вить экономику и воору�
женные силы. Но Россия
сегодня, особенно ее руко�
водство, уподобилась
страусу, прячущему голо�
ву в песок в надежде, что
пронесет…

Чтобы спасти мир от
очередной чумы, необхо�
димо действовать, исполь�
зуя опыт тридцатых годов
прошлого столетия, когда
Советский Союз за десять
лет прошел  путь в разви�

тии экономики, кото�
рый другие страны про�
ходили за сто.

А главное, что необ�
ходимо делать – искать
союзников в лице не
только Белоруссии. Не�
обходимо договориться
с Китаем, который твер�
до стоит на позиции пре�
кращения этой войны.
Тут, я полагаю, есть та
сила, которая может об�
разумить зарвавшегося
очередного гитлера.

Записал
Павел

 ЗАКУСИЛОВ.
Москва�

Новокузнецк.

Эксклюзивное интервью «Российскому репортеру»

лидера КРПФ Геннадия Зюганова

«Чтобы начать эту войну,
США целенаправленно

разрушали СССР»

«У Саддама Хусейна
есть свой план» противо�
действия захватчикам, и
«главные силы» Ирака
«еще не задействованы».
Такое мнение высказал в
понедельник в беседе с
журналистами депутат
Госдумы, лидер фракции
ЛДПР Владимир Жири�

новский. По его мнению,
«немного странно», что до
сих пор не взорваны ни
один мост и аэропорт в Баг�
даде. Жириновский пред�
положил, что Ирак дож�
дется входа войск анти�
иракской коалиции в Баг�
дад и устроит «мешок»,
когда «в каждом подвале
вооруженные боевики нач�
нут уничтожать солдат ан�
тииракской коалиции».

Жириновский полага�
ет, что если США и удаст�
ся установить контроль
над Ираком, то это не бу�
дет означать полную побе�
ду. В случае победы анти�
иракской коалиции, по
словам Жириновского, на
территории Ирака будет
установлено «фальшивая

администрация», кото�
рая будет контролиро�
вать треть Багдада, и
каждый день будут гре�
меть взрывы и погибать
американские военнос�
лужащие.

По мнению лидера
ЛДПР, иракские смерт�
ники будут громить
американцев повсюду,
и «свой май 1945 года
растянут на 20 лет».
Жириновский считает
также, Хусейн до нача�
ла войны был ориенти�
рован на большую под�
держку мусульманских
и арабских стран и ду�
мал, что война «не до�
катится до Багдада».

РИА «Новости».

«У Саддама Хуссейна
есть свой план»

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский:

В Березовском не ведет�
ся строительство жилья.
Поэтому депутаты Бере�
зовского запретили пере�
водить жилые помещения
города в нежилые.

Такое решение было

принято после долгих спо�
ров на очередном заседа�
нии комитетов по бюджет�
ной и налоговой политике
и экономической деятель�
ности города.

Для многих категорий

населения существует ре�
альная проблема приобре�
тения жилья. Если же
имеющиеся жилые поме�
щения отдать под магази�
ны, значит, усугубить и
без того сложную ситуа�
цию.

Соб. инф.
Березовский.

Жильё – только жилое

В прошлую среду, 2 ап�
реля вступил в силу всту�
пил Закон РФ «Об электро�
энергетике».

В пакете по реформиро�
ванию отрасли этот Закон
– основной. Он уточняет
понятие «веерное отклю�
чение»  и оговаривает его

безусловное запрещение.
РАО «ЕЭС», согласно

документу, является ак�
ционерным обществом, 52
процента акций которого
принадлежат Российской
Федерации на период ре�
формирования РАО «ЕЭС
России». В последующий
период доля РФ должна

быть увеличена до 75 про�
центов плюс одна акция.

Закон устанавливает
основные принципы и ме�
тоды госрегулирования и
контроля в электроэнерге�
тике, определяет соответ�
ствующие полномочия
правительства РФ, феде�
ральных органов исполни�
тельной власти и органов
исполнительной власти
субъектов РФ.

Чубайса узаконили

  КСТАТИ
Большинство оптовых

предприятий�перепродав�
цов (ОПП) электрической
энергии в Кемеровской об�
ласти неудовлетворительно
рассчитываются по теку�
щим платежам в 2003 г. Но
даже среди них есть своеоб�
разные «чемпионы».

Безответственно отно�
сится к своим обязаннос�
тям руководство Тяжинс�
кого ЖКХ (директор г.
Корнева Л.К.), накопившее
долгов перед энергетиками
на сумму 7,5 миллионов
рублей. За первые три ме�
сяца 2003 г. это ОПП дол�
жно было отдать за элект�
рическую энергию 5,1 мил�
лиона рублей, оплачено –
126 тысяч рублей (2%). В
марте из 1,5 миллиона руб�
лей отдали 1 тысячу рублей
(микроскопические доли
%).

Подобным образом «ра�
ботает» еще целый ряд ру�
ководителей этой группы
потребителей энергии.

МУП Горэлектросеть г.
Таштагола (директор г. Ко�
чев П.П.) рассчиталось по
итогам I квартала на 17%,
в марте ситуация с плате�
жами резко ухудшилась
(хотя, куда уж хуже) – уп�
лачено 7%, общий долг
приближается к 2 милли�
онам рублей.

Муниципальное пред�
приятие «Служба едино�
го заказчика Яшкинско�
го района» (директор г.
Пугин В.Д.) накопило об�
щую сумму долгов 12,7
миллионов рублей, из
них только в I квартале
2003 г. – 6,7 миллионов.
Оплата за первые три ме�
сяца года – 18%. Оплата
за март – 607 тысяч руб�
лей (25%), вместо  начис�

ленных 2,4 миллионов
рублей.

Только ремонтная кам�
пания в энергосистеме при
подготовке к работе зимой
потребует 1,7 млрд. руб�
лей, не считая техперевоо�
ружения и капитального
строительства. Не выпол�
няя своих прямых обязан�
ностей по расчетам с энер�
гопроизводителями, руко�
водство ОПП ставит под
вопрос подготовку энерге�
тиков к работе в условиях
осенне�зимнего максимума
нагрузок. Не надо быть
семи пядей во лбу, чтобы
прогнозировать, как подоб�
ное может отозваться на
функционировании всей
региональной экономики.

   Пресс�центр ОАО
«Кузбассэнерго».

Злостные должники тянут
назад не только

энергопроизводителей, но и
всю экономику региона

После операции «Буря
в пустыне» сотни солдат
стали инвалидами. Им по�
ставили диагноз «Синдром
войны в Заливе». Сейчас,
как и 12 лет назад, солда�
ты играют роли подопыт�
ных кроликов � им вводят
вакцину, эффект от кото�
рой непредсказуем.

«Этот день Тони Флин,
� рассказывал 5 апреля на
НТВ собственный коррес�
пондент канала в США Ан�
дрей Черкасов, � как все�
гда, проведет дома. Спе�
шить ему некуда. В его
пятьдесят с небольшим ин�
валидность не позволяет
ему работать. Тони попал
на войну в заливе в 1991�м,
из запаса. Провел в зоне
три месяца... И с тех пор
жизнь пошла по другому
руслу. Он перебирает ме�
дикаменты, ежедневный
рацион ветерана «Бури в
пустыне»: «Это � от моей
астмы, а это � от боли в поч�
ках... Это � успокоитель�
ное, чтобы резко не меня�

лось настроение. А это про�
сто болеутоляющее». В тя�
желые дни число таблеток
переваливает за десять.
Тони говорит, что еще легко
отделался � другие пьют по
15�17. Просто, чтобы протя�
нуть хоть еще одни сутки.

Война в Заливе не входи�
ла в его планы. 16 лет как
уволился из армии � и вдруг
направление военным пси�
хологом в зону боев. Тогда
бывший медбрат поверил
врачам и прошел полный
курс вакцинации на случай
химической атаки Хусейна:
13 прививок за один месяц
практически от всех опас�
ных болезней: холеры, гепа�
тита�В, полиомиелита,
тифа, менингита, чумы...
Годы спустя чиновники из
Пентагона и Британского
Министерства обороны при�
знали, что многие из этих
вакцин никогда не испыты�
вались на человеке. Дело в
том, что некоторые из них
нельзя смешивать, иначе
они вызывают побочные эф�

фекты. Их и называют
теперь «синдромом
«Бури в пустыне». И
этим синдромом болеют
тысячи. Причем не толь�
ко ветераны, но и их се�
мьи �  болезнь передается
половым и капиллярным
путем. В «букет» входят
хроническая усталость,
потеря памяти, головные
и грудные боли, кожные
раздражения, депрессии,
импотенция, потеря веса
и облысение. В Америке
скончались уже пять ты�
сяч человек. В Британии
каждую неделю умирают
по два человека. Средний
возраст � 38 лет. Как ре�
зультат � 51 процент тех
английских солдат, кото�
рые отправились на се�
годняшнюю войну, отка�
зались пройти вакцина�
цию. А у тех, кто привил�
ся, брали расписки, что
они не имеют претензий
к Министерству оборо�
ны.

                      NTV.RU.

Коалиция сознательно калечит своих солдат

В минувшую пятницу
состоялось расширенное
собрание Совета Ветеранов
Кемеровской таможни, на
котором обсуждались про�
блемы ветеранов таможен�
ной службы Кузбасса, а
также вопросы дальней�
шего развития ветеранско�
го движения в нашей обла�
сти.

По словам председате�
ля Совета ветеранов Ва�
лентины Фабричной, не�
смотря на молодость тамо�
женной службы Кузбасса
(в 2001 году Кемеровская
таможня отметила скром�

ный юбилей � 10 лет), се�
годня в таможне 45 ветера�
нов, из них 17 человек, на�
ходящихся на заслужен�
ном отдыхе, остальные
продолжают работать. На
расширенном собрании
было решено принять в
организацию еще 13 тамо�
женников «ветеранского»
возраста. Теперь Совет ве�
теранов Кемеровской та�
можни насчитывает более
60 человек. Это больше,
чем в самой старой тамож�
не в Сибири � Иркутской.

29 мая празднуется
День ветерана российской

таможенной службы, к ко�
торому кузбасские ветера�
ны подготовили ряд ме�
роприятий. Например,
запланированы встречи
ветеранов с молодыми со�
трудниками таможни, на
которой «старшие» колле�
ги поделятся опытом с мо�
лодежью. А 29 мая состо�
ится торжественное собра�
ние, на котором руковод�
ство кемеровской тамож�
ни в лице начальника гене�
рал�майора таможенной
службы Анатолия Берес�
нева будет чествовать сво�
их ветеранов. После офи�
циальной части заплани�
рован праздничный кон�
церт.

Кузбасские таможенники
готовятся к празднику

Во вторник в диагно�
стическом центре Кеме�
рова прошла выставка�
дегустация продуктов с
заданными лечебно�про�
филактическими свой�
ствами, посвященная
Всемирному Дню здоро�
вья, который отмечается
7 апреля.

Выставка прошла в
рамках региональной
программы «К здоровью
– через питание».

Агрофирма «Провин�
ция» стала одним из пер�
вых кузбасских предпри�
ятий, освоивших произ�
водство подобных про�
дуктов. Изготовление
продуктов, обогащенных
полезными веществами,
является одним из наибо�

лее приоритетных на�
правлений в развитии
предприятия.

     В настоящее время
агрофирма «Провин�
ция» выпускает безалко�
гольный газированный
напиток «Провинция с
настоем сибирских
трав» и питьевую йоди�
рованную воду «Знамен�
ская». Технология про�
изводства разработана
Кемеровским технологи�
ческим институтом пи�
щевой промышленнос�
ти.

«Провинция с насто�
ем сибирских трав» со�
держит экстракт травы
зверобоя, душицы и дон�
ника. «Знаменская» � пи�
тьевая вода, обогащен�

ная йодной добавкой в
профилактической дозе,
обеспечивающей 35�45 %
от суточной потребности
взрослого человека в йоде
при употреблении одного
стакана воды.

Свои выставки пище�
вых продуктов с задан�
ными лечебно�профилак�
тическими свойствами
представили также такие
известные в Кузбассе
фирмы, как «Солти»,
«Кемеровохлеб», «Ал�
тайвитамины», «Вале�
тек», «Кемвод» и др.

В фойе диагностичес�
кого центра работали
консультанты: гомеопат,
диетолог, психолог, ру�
ководители школ диабе�
та, гипертоников, избы�
точного веса.

(По сообщ. наших
корр., информагентств,

пресс�службы АКО.)

К здоровью =
через питание

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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В понедельник, 7
апреля, на заседании
коллегии администра�
ции области рассмат�
ривался вопрос о со�
здании открытого ак�
ционерного общества
«Губернский центр
страхования».

  Основная цель со�
здания подобного стра�
хового брокера, сооб�
щает информационно�
новостной сайт «Куз�
нецкий тракт», � «сти�
мулирование развития
страхового рынка, со�
вершенствование ме�
ханизма взаимодей�
ствия участников рын�
ка страховых услуг и
улучшение инвестици�
онного климата Кеме�
ровской области».

По оценкам специ�
алистов, сообщает да�
лее  «Кузнецкий
тракт», сегодня стра�
ховой рынок Кемеров�
ской области развива�
ется достаточно интен�
сивно. Сбор страховой
премии вырос в 2002
году в 1,5 раза. Более
79% в страховых вып�
латах приходится на
обязательные виды
страхования, а среди
добровольных видов
страхования наиболь�
шая доля страховых
выплат приходится на
личное страхование �
62%. Вместе с тем
страхование не выпол�
няет в полной мере
одну из важнейших
своих функций � при�
влечение инвестиций в
экономику региона.

Создание страхово�
го брокера позволит
аккумулировать ре�
сурсы в интересах ре�
шения проблем соци�
ально�экономического
развития области и
финансирования нео�
тложных мероприя�
тий.

Кроме того, прове�
денный анализ пока�
зал, что создание стра�
хового брокера не тре�
бует значительных де�
нежных и временных
затрат, дает возмож�
ность накопления фи�
нансовых ресурсов (ре�
зерв превентивных ме�
роприятий и часть ин�
вестиционного дохода
страховщика) для ре�
шения необходимых
задач в интересах ре�
гиона и возможность
выбрать надежные
страховые компании
для наиболее полной
защиты интересов
страхователей, а так�
же возможность задей�
ствовать страховые ре�
зервы крупнейших

страховщиков в качестве
инвестиционных ресур�
сов.

По данным компетен�
тных источников адми�
нистрации области,
вновь созданное ОАО воз�
главит нынешний  на�
чальник департамента
охраны здоровья Кеме�
ровской области К.Ши�
пачев, назначенный на
эту должность менее года
назад.

 Резонный вопрос: кто
такой страховой брокер?
В примерном Положении
о страховом брокере ска�
зано, что  «страховыми
брокерами являются
юридические или физи�
ческие лица, осуществ�
ляющие посредническую
деятельность по страхо�
ванию от своего имени на
основании поручений
страхователя либо стра�
ховщика (в договорах пе�
рестрахования)». На воп�
рос «Как страховые бро�
керы контролируются де�
партаментом страхового
надзора Минфина Рос�
сии?» в интервью коррес�
понденту журнала
«Деньги»  замес�
титель руководи�
теля департамен�
та страхового над�
зора при Мини�
стерстве финансов
РФ Галина Ершо�
ва ответила: «В
настоящее время
д е я т е л ь н о с т ь
страховых броке�
ров регулируется
единственной ста�
тьей закона «Об
организации стра�
хового дела в РФ».
Согласно закону,
брокер обязан направить
в наш департамент изве�
щение о намерении осу�
ществлять посредничес�
кую деятельность по
страхованию за десять
дней до ее начала. Ника�
кой поквартальной от�
четности брокеры нам не
предоставляют. Следова�
тельно, никаких предпи�
саний и иных каратель�
ных мер мы к ним приме�
нить не можем».

Вот что пишет по по�
воду российских страхо�
вых брокеров журнал
«Эксперт»: «Найти офи�
циальную информацию о
брокерах практически
невозможно.».

Так зачем нам нужен
этот таинственный по�
средник? � задают зако�
номерный вопрос страхо�
ватели. Ответ, который
нам навязывают уличные
брокеры («чтобы помочь
выбрать среди множества
страховых компаний ту,
которая предлагает наи�
более выгодные условия

«Губернский центр
страхования» начинает.

А выиграет ли?

страхования по мини�
мальным ценам и при
этом отвечает требовани�
ям надежности»), верен
лишь отчасти.

 Настоящий брокер,
далее пишет журнал, �
это не киоск, продающий
страховые полисы, а се�
рьезная компания, кото�
рая специализируется на
организации страховой
защиты рисков с момен�
та их выявления до опре�
деления убытков и осу�
ществления выплат при
наступлении страхового
случая. В России же в ус�
ловиях отсутствия нор�
мальной правовой среды
называть себя страховым
брокером может кто угод�
но. И беда даже не в том,
что многие брокеры осу�
ществляют лишь распро�
странение страховых по�
лисов. Гораздо хуже то,
что большинство из них,
по сути дела, занимаются
мошенничеством (огово�
римся сразу: не в юриди�
ческом, а в бытовом
смысле этого слова). В
частности, не выполняют

даже такую минимально
обязательную функцию,
как неангажированный
выбор надежного и вы�
годного для клиента
страховщика.

 На российском рынке
есть несколько типов бро�
керских фирм. Первый и
основной � «псевдоброке�
ры», реально продвигаю�
щие лишь одну компа�
нию, на которую и прихо�
дится более 80% собира�
емых ими взносов.

Второй распростра�
ненный тип � «брокеры�
на�час», создаваемые для
реализации псевдостра�
ховых схем или для ими�
тации конкуренции при
проведении конкурса с
заранее предрешенным
результатом.

Третий тип � «салон�
ные» брокеры, владель�
цами которых являются
автосалоны. Несмотря на
то, что их специализаци�
ей является исключи�
тельно продажа полисов,

АКТУАЛЬНО

Инициатива властей, которая коснется всех и каждого

к предлагаемым ими
страховкам можно от�
носиться достаточно
спокойно. Скандал,
вызванный продвиже�
нием полисов нена�
дежных страховщи�
ков, может отрица�
тельно сказаться на
тщательно оберегае�
мом автосалоном
имидже.

И наконец, класси�
ческие, независимые
брокеры. Считается,
что таковыми являют�
ся фирмы, сотруднича�
ющие не менее чем с
шестью страховщика�
ми, причем доля каж�
дого из них не должна
превышать в портфеле
30% и при этом посто�
янно меняться в зави�
симости от конъюнк�
туры.

В связи с выше из�
ложенным, у «Россий�
ского репортера» воз�
ник ряд  вопросов:

1. Раз ангажиро�
ванность российского
страхового брокера
предопределена, то с

какими страхов�
щиками (и толь�
ко ли с ними?)
будет аффилиро�
вано вновь созда�
ваемое ОАО «Гу�
бернский центр
страхования»?

2. Почему
именно сейчас, в
момент начала
целой серии раз�
личного рода вы�
боров, админист�
рацией области
создается компа�
ния, которая мо�
жет сосредото�

чить большие финан�
совые ресурсы и дея�
тельность которой
трудно будет проконт�
ролировать из�за дыр в
российском страховом
законодательстве?

3. Не будет ли вновь
создаваемая компания
инструментом для
«выкручивания рук»
предприятий и органи�
заций по принципу
добровольно�принуди�
тельного страхования
только через нее?

4. И, наконец, что
даст населению облас�
ти создание ОАО «Гу�
бернский центр  стра�
хования»?

«Российский ре�
портер» будет внима�
тельно следить за раз�
витием событий и ин�
формировать своих чи�
тателей.

Андрей КОЛОСОВ,
обозреватель «Рос�

сийского репортера».

В коридорах властиВ коридорах властиВ коридорах властиВ коридорах властиВ коридорах власти

Кого бы застраховать?

Помогли Якутии
Из областного бюджета выделено 100 тыс. руб. для ока

зания помощи семьям погибших и пострадавших в резуль

тате пожара в школе села Сыдыбал Вилюйского улуса Яку

тии.

Напомним, что там после начала занятий в средней шко

ле селения возник пожар, в огне погибли 21 ученик и один

учитель. 12 госпитализированы с ожогами и переломами

разной степени тяжести. Среди погибших  школьники 5

11 классов. Всего на момент пожара в школе было 180 уче

ников. В поселке не было своей пожарной команды. Пока

пожарные расчеты доехали из райцентра, спасать было уже

некого. Двухэтажная деревянная школа сгорела полнос

тью.

Голосуют досрочно
Началось досрочное голосование в отдаленных и труд

нодоступных территориях Кемеровской области.

Голосование по выборам депутатов областного Совета

народных депутатов прошло по 6 избирательным участкам

Таштагола, трем избирательным участкам ЕМО г.Мариинск

и Мариинский район, трем избирательным участкам  г.Меж

дуреченска и по одному избирательному участку Крапивин

ского и Чебулинского районов. Кроме того, на отдаленных

избирательных участках Таштагола прошло голосование по

выборам главы города и городского Совета народных де

путатов.

Во всех этих территориях, где прошло досрочное голо

сование, отмечена высокая явка избирателей: в Крапивин

ском и Чебулинском районах – 98%, в едином муниципаль

ном образовании Мариинск и Мариинский район – 95%, в

Междуреченске – 82%, Таштаголе – 85 процентов.

Сколько собрали налогов
По данным Управления МНС России по Кемеровской об

ласти в марте 2003 года на территории Кемеровской обла

сти в консолидированный бюджет поступило  2,6 млрд. руб

лей налогов и сборов.

В том числе в федеральный бюджет мобилизовано

935,8 млн. руб., в областной бюджет  1,1 млрд. руб., в

бюджеты городов и районов – 527,7 млн. рублей.

По сравнению с мартом 2002 года поступления в кон

солидированный бюджет возросли на 193 млн. руб. или на

8%, в о6ластной бюджет  на 330,3 млн. руб. или 42,6%.

Кроме того, в марте текущего года поступило единого

социального налога с учетом поступлении в счет погаше

ния задолженности предыдущих лет по страховым взносам,

пеням, штрафам  1,4 млрд. руб., что на 124,2 млн. рублей

(10%) больше, чем в марте 2002 года. В Пенсионный фонд

РФ направлено 1,2 млрд. руб., что на 117,8 млн. руб.

(10,4%) превысило уровень марта 2002 г.; в территориаль

ный фонд обязательного медицинского страхования  142

млн. руб., что на 6,2 млн. рублей (5%) больше аналогично

го показателя марта 2002 года.

«Беловскую копейку»

предупредили
Сибирское окружное межрегиональное территориаль

ное Управление Министерства РФ по делам печати, теле
радиовещания и средств массовых коммуникаций напра
вило в адрес редакции газеты «Беловская копейка» (выхо
дит в свет в Белове, учредитель и редактор Виталий Алек
сеевич Обухов) письмо предупредительного характера.

В письме предложено более взвешенно относиться к со
держанию статей, размещаемых на страницах издания, и
неукоснительно соблюдать требования Федерального за
кона РФ «О противодействии экстремистской деятельнос
ти» №114ФЗ от 25.07.2002 г.

В одном из номеров газеты «Беловская копейка» ре
дакция допустила публикацию материалов, в которых под
держиваются «методы городской партизанской войны, те
рактов в принципе». Такие публикации с согласия редак
ции, как известно, свидетельствуют о поддержке позиции
их авторов. При повторении подобных действий со сторо
ны редакции ей будет вынесено письменное предупрежде

ние, которое может послужить основанием для прекраще

ния судом деятельности этого СМИ.

Вафина скоро «уйдут»?
Специалисты главного финансового управления и де

партамента административных органов обладминистрации

провели проверки целевого использования средств облас

тного бюджета департаментом охраны здоровья населения

Кемеровской области в сфере оказания медицинской по

мощи и льготного лекарственного обеспечения населения

и финансовохозяйственной деятельности отдельных об

ластных лечебнопрофилактических учреждений.

В деятельности самого департамента нарушений и не

целевого использования финансовых средств не выявле

но. Зато в некоторых ЛПУ обнаружен ряд нарушений и не

достатков в работе. Так, на областной станции перелива

ния крови, в нарушение законодательства, не полностью

перечисляют средства на специальный счет главного фи

нансового управления от предпринимательской и иной при

носящей доход деятельности. Бухгалтерия станции допус

кает нарушения требований инструкции по бухгалтерско

му учету в бюджетных учреждениях. В отношении главно

го врача станции переливания крови Вафина подготовле

но ходатайство департамента в комитет по управлению го

симуществом Кемеровской области о досрочном растор

жении трудового договора. Главный бухгалтер станции от

странен от занимаемой должности.

(Пресс�служба АКО.)

ЭКОНОМИКА И ЖИЗНЬ
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«Расскажите, что
представляет из себя Зу�
бицкий�старший?» �
спросили туляки бывше�
го охранника Ельцина. –
«Я редко вижу его на
Думе. Видимо, он боль�
шую часть времени про�
водит на судебных заседа�
ниях». – «А как на него
смотрят избиратели?» �
«У Зубицкого нет избира�
телей. Он – списочник от
партии «Единство».

Будучи редким гостем
на своем основном рабо�
чем месте, «депутат без
избирателей» не слиш�
ком часто, судя по имею�
щимся данным, посещает
и родной Кузбасс. Вот ка�
кую телеграмму, напри�
мер, губернатор Тулеев
недавно послал доморо�
щенному олигарху:
«Примите слова глубокой
благодарности за по�

здравление с нашим юби�
леем – 60�летием Кеме�
ровской области, за дру�
жественный визит на куз�
басскую землю». К по�на�
стоящему своим так вряд
ли обращаются, не прав�
да ли?

Не став в Кузбассе сво�
им до такой степени, что�
бы посещение им родных
пенатов не воспринима�
лось губернатором как
приезд гостя (по Ожегову,
визитер – это гость), Бо�
рис Зубицкий и на тульс�
кой земле не заработал,
мягко говоря, нежной
славы. Впрочем, возмож�
но, в этом не его лично
заслуга – не исключено,
что помощники постара�
лись. Но факт остается
фактом: в Туле многие
команду Зубицкого ина�
че, как «кемеровские
братки», не называют.

Известно, на каждый
роток не накинешь пла�
ток. Однако кемеровча�

нин В.И. Демидов, некото�
рое время назад руково�
дивший «Тулачерметом»,
в интервью той же газете
«МК в Туле» попытался
скорректировать обще�
ственное мнение: «Имидж
кемеровских бандитов, ко�
нечно, яркий с точки зре�
ния книжных бестселле�
ров и телесериалов. Но
уже начинает приедаться.
Мы приехали нормально
работать и жить здесь. Вес�
ной, когда у ребенка за�
кончится учебный год
(дело было в январе 2002
года – А.К.), моя семья
тоже переберется в Тулу».

«Фирма» слова не сдер�
жала – говорят, Демидов
был отозван. Правда, как
утверждают некоторые ту�
ляки, вернуться в Кемеро�
во он и сам счел за благо по
причине…  человеческой
порядочности. Мол, иному
нормальному человеку ра�

ботать в тех условиях про�
сто невмоготу.

� Я ушел с завода из�за
морального климата, � рас�
сказывал мне Сергей Гру�
нин, бывший начальник
доменного цеха «Тулачер�
мета», ныне главный ин�
женер Косогорского ме�
таллургического завода
(находится близ Тулы). – С
приходом Зубицких отно�
шение к людям на заводе
резко изменилось. Начали
разгонять грамотных спе�
циалистов. Люди, которые
ничего не понимали в тех�
нологии, начали залазить
в нее. По принципу «я –
начальник, ты – дурак».
Специалисты стали полу�
чать распоряжения, от ко�
торых за версту пахло не
самой чистоплотной «по�
литикой»…

Но почему на наших
«туляков» навесили яр�
лык «бандитов»? По�мое�
му, стоит разобраться в
этом, ведь для кузбассов�

цев немаловажно, какой
имидж у региона – хотя бы
с точки зрения инвести�
ций. Опираться в данном
вопросе только на мнение
тех, кто уже не работает на
«Тулачермете», для меня
как для журналиста было
неприемлемо. Приводить
же мнения тех, кто остал�
ся там работать, не могу по
одной простой причине – у
людей семьи, а промпред�
приятий в Туле не так уж
много... В этой ситуации
счел целесообразным побе�
седовать с тульскими кол�
легами и активистами раз�
личных общественных
организаций.

Обо всех беседах рас�
сказать невозможно – ме�
ста не хватит. Приведу
мнения одного уважаемо�
го в Туле ветерана и одной
из самых авторитетных
тульских журналисток.

� Многих покоробила

неискренность кемеровс�
ких, � рассказывал Виктор
Гришанов, известный в
Туле общественный дея�
тель. – В частности, в од�
ной из тульских газет было
опубликовано интервью с
Зубицким�старшим. Жур�
налист спросил его, отку�
да взялся олигарх Зубиц�
кий. Борис Давыдович от�
вечал: «Вспомните собы�
тия десятилетней давнос�
ти, «ваучеризацию» Рос�
сии. Многие просто не зна�
ли, что делать с ваучера�
ми. Продавали, получен�
ные деньги тут же пропи�
вали, надеясь, что государ�
ство и впредь будет обеспе�
чивать им нормальный
уровень жизни. Не выш�
ло... Вина властей, конеч�
но, есть, но не в такой сте�
пени, как это хотят пред�
ставить. Если ты пропил
свой стартовый капитал,
кто в этом виноват? Вот мы
в своей семье аккумулиро�
вали все эти ваучеры и в

результате выкупили
долю в АО «Кокс», кото�
рым я позже руководил».
Вот ведь как! У нас целые
династии трудились в
НПО «Тулачермет», но их
ваучеров все�таки не хва�
тило, чтобы приобрести
пакет акций завода. Во
сколько же оценили в свое
время 10�процентную
долю «Кокса»?.. По�мое�
му, что�то тут не так.

� У нас в области много
и других собственников,
например, из числа моск�
вичей, � поведала коррес�
пондент газеты «Тула»
Елена Хворостенко. – Они
как�то умудряются ладить
со всеми властными струк�
турами. Люди считают за
счастье попасть туда на ра�
боту. А Зубицкие (Борис
Давидович и его сын Евге�
ний, председатель совета
директоров ОАО – А.К.)
держатся особняком. По�
чему их команду прозвали
«кемеровскими братка�
ми»? Ведут своеобразно.
На «Тулачермете» народ –
у меня там масса знако�
мых – просто стонет. Мно�
гие оттуда ушли сами,
многих уволили, а уволь�
няли под всевозможными
предлогами. Поменяли по�
чти все высшее и среднее
руководство, причем мож�
но было проследить такую
«политику»: чтобы чело�
век не успел привыкнуть к
коллективу и как�то, по�
нимаете, связаться с ним.
Наблюдались какие�то ха�
отичные передвижки,
причем иногда на место
садили человека, не имею�
щего достаточной профес�
сиональной подготовки.
Видимо, по принципу ло�
яльности... Новое руко�
водство «Тулачермета»,
кажется, заряжено на кон�
фликты. Взять объекты
социальной сферы. Почти
все предприятия «скину�
ли» их на город. После это�
го ни у кого не возникало
особых конфликтов с го�
родскими властями. А
«Тулачермет» ставит себя
в такую позицию, что все
ему еще и должны. Дес�
кать, город нас обманул
там, обманул сям. Заводят
судебный процесс с «Теп�
лосетью», причем иск явно
высосан из пальца. В чем
суть? Как обычно, бюджет
заканчивают формировать
к концу первого квартала.
На этом «подловили», вчи�
нили иск. Хотя всем совер�
шенно понятно, что, пока
идут судебные разбира�
тельства, город все равно
заплатит. К чему ненуж�
ные телодвижения? А что�
бы, видимо, «заявить
себя» � что�то типа «рас�
пальцовки» по�кемеровс�
ки... Точно так же они ве�
дут себя и с соседями –
ОАО «Ванадий» и ОАО
«Полема».

«Ванадий» и «Полема»
� бывшие подразделения
бывшего государственного
НПО «Тулачермет». В ходе
приватизации стали само�
стоятельными. Правда, не
связи с «Тулачерметом»
остались – все эти произ�
водства находятся на од�
ной промплощадке, изна�
чально связаны друг с дру�
гом подъездными путями,
другими коммуникация�
ми. До прихода Зубицких

вопрос «кто кого за сколь�
ко обслуживает» решался
цивилизованным путем �
на договорной основе. Зу�
бицкие эту традицию, ви�
димо, решили поломать.

� Придя на эту площад�
ку, � рассказывал генди�
ректор ОАО «Ванадий»
Ефим Рабинович, � Зубиц�
кие в первую очередь заин�
тересовались «Полемой»,
где производят самый чи�
стый хром. Стали прижи�
мать их: перекрывали до�
рогу и т.п. Так продолжа�
лось примерно полгода. Но
вмешались местные влас�
ти. Тогда директором «Ту�
лачермета» был Демидов,
но он, говорят, не смог ве�
сти себя по�хамски, чтобы
«добить вопрос», и его ото�
звали... Затем стали про�
являть «интерес» к нам.
Резко повысили расценки
на проведение химанали�
зов. Мы вынуждены были
возить пробы в Москву.
Отказались принимать
наши шлаки, хотя их
объем совершенно не срав�
ним с «черметовскими» и
мы исправно платили за
эту работу. Отрезали пар,
питьевую воду. Отказа�
лись заключать договор на
поставку электроэнер�
гии... Много чего такого
делали, что раньше реша�
лось по�добрососедски на
основе договоров.

С чего бы вдруг такие
«рывки»? Как заявил од�
нажды Зубицкий�млад�
ший, по их мнению, эконо�
мически целесообразно
объединить эти предприя�
тия. В подтексте слыша�
лось: а что, мол, собствен�
ники у них разные – это
вопрос другой, это вопрос
решаемый.

Как они его «решали»,
можно проследить по заго�
ловкам тульских газет.
«Это провокация». «Кого
защищает Зубицкий в Рос�
сии?» «Чугунные аргумен�
ты». «Губернатор разби�
рался с «бандитским база�
ром». И т.д., и т.п.

Насколько известно,
представители кемеровс�
кого «Кокса» не раз заяв�
ляли, что следуют принци�
пам социально ответствен�
ного бизнеса. Однако вда�
ли от глаз кузбассовцев эти
заявления, похоже, пре�
терпевают что�то типа де�
фолта. Во всяком случае,
действия посланцев груп�
пы в Туле лично я цивили�
зованными назвать зат�
рудняюсь.

Инцидент конца 2002
года, например, стоит
включить в учебники по

бизнесу. В качестве приме�
ра того, как не должны ве�
сти себя бизнесмены. А си�
туация и впрямь была не
очень приглядная. Не су�
мев поставить на колени
коллектив ОАО «Ванадий�
Тула», «соколы» Зубицко�

го взяли и перекрыли
единственную дорогу, ве�
дущую на территорию
соседа. Под предлогом
ремонта въездных ворот.
«Ремонт», однако, затя�
нулся на несколько меся�
цев – а всего�то, говорят,
шестеренка сломалась.
Ситуацией заинтересова�
лись прокуратура, город�
ская администрация.
Мэр Тулы Казаков, кста�
ти, издал распоряжение,
согласно которому озна�
ченной дороге придан ре�
жим дороги общего
пользования. Тут�то бы и
остановиться «черметов�
цам». Но нет. «Ванадий�
Тула» � лакомый кусочек
(порядка 20% мирового
производства ванадия).
Закрытые ворота допол�
нили бетонными блока�
ми и усиленным нарядом
охранников.

Представляете кар�
тинка? Наглухо задраен�
ные ворота. А за ними –
аналог «противотанково�
го заграждения». Люди,
видел, ходят и плюются.
И «крестят» почем зря
«кемеровских»...

Рабочие «Ванадия»
терпели от всего этого
неимоверные трудности.
Всю зиму работали в нео�
тапливаемых помещени�
ях. Часто простужались.
Трудно было с питьевой
водой � завозили в буты�
лях... Коллектив забра�
сывал властные структу�
ры жалобами, устраивал
пикеты и митинги. Но не
сдавался. Порою можно
было только удивляться,
насколько не хотелось
людям идти «под» Зу�
бицких. Такой штрих.
Сзади предприятия про�
текает небольшая река.
Проторив дорогу, устро�
или переправу. Смешно,
конечно, но и это был
выход. Правда, и тут «не�
кто неизвестный» успел
напакостить: заготов�
ленный мини�паром но�
чью кто�то «угнал»...

Как оценивали подоб�
ные «выкрутасы» власти
Тульской области?

Заместитель губерна�
тора области Виталий
Богомолов заявил в ин�
тервью газете «Тульский
курьер»:

� Ни в одном конф�
ликте не бывает совсем
правых. Но я все�таки
думаю, что «неправее»
всех в этой ситуации
«Тулачермет». Обратите
внимание, что проблем
никаких не возникало,

пока на это предприятие
не пришла новая коман�
да руководителей. Они
пытаются доказать, что
происходящее сегодня
правильно с правовой
точки зрения. Не знаю.

Битва «Кокса» за Тулу
По следам удачливых «сынов» ваучеризации, деятельность которых может

нанести серьезный ущерб экономике страны и репутации Кузбасса
(Продолж. Нач. на стр. 1)

Одна из полос газеты «МК в Туле» за 5 марта 2003 года.

(Оконч. на стр. 10)

Горе от соседа.

ЗОНА КОНФЛИКТА
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«Прискорбно, но в своём
существовании мужчина до
статочно часто уподобляет
ся обычному слизню. Так,
мы часто подолгу остаёмся
инертными, медленны в ре
шениях и можем оставлять
за собой грязный след. Од
нако, если верить эволюци
онной теории, немногим
представителям мужского
племени суждено в будущем
и дальше наслаждаться жиз
недеятельностью слизней».

Jones провел исследова
ние нескольких видов слиз
ней, которые в своё время
были обоеполыми, а сейчас
стали гермафродитами  их
организм формирует как яй
цеклетки, так и сперматозо
иды. Эти наблюдения, а так
же исследования других ви
дов животных привели Jones
к заключению, что в приро
де наблюдается тенденция
перехода от обоеполости к
однополости или, скорее,
бесполости. Известны виды
рептилий и рыб, состоящих
исключительно из самок, ко
торые размножаются как
гермафродиты. Недавно
служащие одного американ

ского аквариума были удив
лены, когда одна из акул
привела на свет детёныша,
хотя последний раз она кон
тактировала с самцом не
сколько лет назад.

Безусловно, если мужс
кому племени и суждено по
кинуть сию планету, то слу
чится это не завтра и не пос
лезавтра, а гдето через 5
миллионов лет. И причиной
этого, по мнению Steve
Jones, является не то, что
больше не надо защищать
семью увесистой дубиной от
саблезубых тигров и охо
титься на мамонтов. И не в
слабой приспособленности 
наоборот, если верить стати
стике, мужчина прекрасно
выполняет свою должность
самца: за год представители
сильного пола осуществляют
5 миллиардов (!) половых ак
тов, выделяя 1 миллион лит
ров спермы ежедневно. Од
ной эякуляции достаточно,
чтобы оплодотворить всех
женщин Старого света. Нет,
причина заключается в дру
гом. А именно в том, что Y
хромосома, в своё время
полнофункциональная и

мощная структура, сейчас в
некотором плане деградиру
ет. От приблизительно 1 500
генов, которые в ней неког
да содержались, сейчас ос
талось около 40. Одной из её
основных функций является
то, что примерно месяц спу
стя после оплодотворения
она направляет развитие за
родыша по мужскому пути. В
случае, если этого не случи
лось, организм формируется
по исходно заданной «жен
ской» схеме. Уже сейчас че
ловек способен искусствен
но изменять соотношение
полов в популяциях живот
ных. Так, например, суще
ствует технология сортиров
ки бычьей спермы с удалени
ем несущих Yхромосому
сперматозоидов. Это позво
ляет получать в потомстве
породистого производителя
исключительно высокопро
дуктивных самок. Аналогич
но устройство, выпущенное
Microsоft, позволяет выби
рать пол ребёнка путём сор
тировки человеческой спер
мы. А прогресс клонирова
ния скоро вообще сможет
отбросить необходимость в
сперматозоидах, и, соответ
ственно, мужчинах.

Есть и другие моменты,
говорящие в пользу женско
го пола. Так, как известно,
длительность жизни женщин
в среднем больше: после 80
летнего возраста только
около трети человеческой

популяции представлена
мужчинами. Формирование
и поддержание половой
функции связано с высоким
уровнем половых гормонов,
в частности, тестостерона.
Это, в свою очередь, имеет
негативное воздействие на
сердце и способствует раз
витию простатита и других
болячек.

Безусловно, вышеприве
дённые аргументы не следу
ет беспрекословно воспри
нимать как научный постулат
 половое размножение
было и остаётся основой
эволюции, пока природа не
«изобрела» другого более
эффективного способа по
вышения разнообразия, а
живые организмы, тем более
человек, не столь одиноки,
чтобы «переходить» на гер
мафродитизм только для
того, чтобы избежать риска
остаться без полового парт
нера.

Вероятно, значительная
часть приведённых аргумен
тов весьма спорны и сама те
ория нуждается в дальней
ших исследованиях. Тем не
менее, изложенная точка
зрения весьма любопытна и
оригинальна, а также, воз
можно, может иметь значе
ние в изучении эволюции че
ловеческого генома на хро
мосомном уровне.

В конце концов, кто зна
ет, исключена ли возмож
ность того, что когдато сол
нечным утром мать будет
рассказывать дочерям о
странном, волосатом и аг
рессивном существе со сло
вами «Слава небесам, его
больше нет...»?

«Онлайн».

Итальянские исследо�
ватели из Policlinico
Modena во главе с докто�
ром Анджело Кагнацци
(Angelo Cagnacci) пришли
к выводу, что вероятность
зачатия мальчика выше в
месяцы, предполагающие
рождение ребёнка в теплое
время года.

Учёные полагают, что
таким образом природа ст�
ремится скомпенсировать
более низкую жизнеспо�
собность зародышей и но�
ворожденных мужского
пола. Причин такой слабо�
сти представителей силь�
ной части человечества не�
сколько. Первая и, вероят�
но, одна из основных, име�
ющих значение на ранних
этапах развития – гетеро�
гаметность, то есть то, что
у мужчин два вида поло�
вых хромосом – Х и Y
(кстати, об эволюционных
перспективах Y�хромосо�
мы и вообще о будущем
мужского пола «КТ Он�
лайн» уже писала. Это зна�
чит, что любые гены, даже
вредные, содержащиеся в
Х�хромосоме, будут прояв�
ляться в ходе формирова�
ния организма. У женщин
две Х�хромосомы, поэтому
даже если в одной из них
содержится вредный ал�
лель (вариант гена), оста�
ются шансы, что другая
хромосома содержит нор�
мальный его вариант.
Именно поэтому у мужчин
чаще проявляются такие
т.н. сцепленные с полом
патологии, как дальто�
низм, гемофилия и т.д.

Однако у гетерогамет�
ности есть и противопо�
ложная «сторона медали».
Сперматозоиды, содержа�
щие Y�хромосому, облада�
ют меньшим весом, чем их
Х�несущие «собратья». По�
этому такие «облегчённые»
живчики более подвижны
и имеют больше шансов
быть первыми у яйцеклет�

ки и оплодотворить её. Со�
гласно подсчетам, первич�
ное соотношение полов в
момент оплодотворения со�
ставляет примерно 114�125
мужских зигот на 100 жен�
ских. Однако, как уже упо�
миналось, мужские эмбри�
оны характеризуются бо�
лее низкой жизнеспособно�
стью, поэтому чаще спон�
танно абортируются. В ре�
зультате при рождении на

100 девочек на свет появля�
ется уже лишь около 106
мальчиков. В последствии
благодаря общей большей
устойчивости женского
организма, разнице в са�
мой природе функциониро�
вания половых систем, а
также в силу социальных
факторов – занятость муж�
чин на более вредных про�
фессиях, склонность к нео�
боснованному риску, и, со�
ответственно, аварии и
травмы, вредные привыч�
ки и т.п. – баланс полов по�
степенно смещается в сто�
рону представительниц
прекрасной половины че�
ловечества, так что среди
85�летних соотношение
мужчины : женщины мо�
жет достигать 50 : 100.

Поэтому учёные пред�
полагают, что должны су�
ществовать и иные, кроме
упомянутой большей ак�
тивности Y�  сперматозои�
дов, механизмы, направ�
ленные на поддержание

нормального соотношения
полов. И как раз один из
таких, на их взгляд, свя�
зан с тем, что вероятность
зачатия мальчиков выше в
осенние месяцы, так что
роды будут происходить в
теплое время года, более
благоприятное и безопас�
ное для новорожденного.

Относительно того, ка�
кие именно механизмы
могут лежать в основе дан�

ного явления,
пока нет каких�
либо однознач�
ных версий. Не�
которые учёные
считают, что
причина заклю�
чается в сезон�
ных изменени�
ях функциони�
рования поло�
вых систем как
женщины, так и
мужчины. Дру�
гие даже выдви�
гают гипотезы

относительно того, что
партнеры, которые хотят
иметь ребёнка определён�
ного пола, могут подсозна�
тельно выбирать период
зачатия.

Так или иначе, однако
результаты свидетельству�
ют в пользу сказанного:
доктор Кагнацци проана�
лизировал записи за 6 лет,
за которые родилось более
14 000 детей, и пришел к
выводу, что наиболее низ�
кий процент зачатия маль�
чиков отмечался от марта
до мая, а наиболее высо�
кий – от сентября до нояб�
ря. В «наилучшие» меся�
цы соотношение новорож�
денных мальчиков к де�
вочкам в расчете на тыся�
чу новорожденных состав�
ляло 535 против 465.

Таким образом, гово�
рит Анджело Кагнацци,
«С учётом полученных
данных можно сказать,
что если вы хотите иметь
мальчика, то для данной

части света лучше попро�
бовать с зачатием где�то
между сентябрём и нояб�
рем… И, хотя общее число
зачатий в период между
мартом и маем ниже, чем
осенью, в эти месяцы вы
имеете больше шансов за�
чать девочку».

По предположению �
Кагнацци, этот половой
отбор, если он действи�
тельно происходит, веро�
ятно, имеет место на са�
мых ранних стадиях бере�
менности. Возможно, при�
чину следует искать в раз�
нице скорости деления
клеток ранних эмбрионов.
Было отмечено, что темп
деления мужских зароды�
шей, а также общий уро�
вень обмена, может быть
несколько выше, чем жен�
ских, поэтому при извест�
ных гормональных и иных
условиях в матке такие за�

родыши могут иметь боль�
ше шансов успешно имп�
лантироваться в стенку
матки и продолжить раз�
витие, чем женские. Не
исключено, что причина и
совсем в ином – например,
в колебаниях концентра�
ции спермы на протяже�
нии года.

Перспектива планиро�
вать, по крайней мере, с
некоторой степенью веро�
ятности, пол будущего по�
томка выглядит довольно
привлекательной, однако
давайте помнить ещё и о
чувствах... Пусть зачатие
лучше произойдет не по
«расчету», а в момент �
любви...  Да и, в конце
концов, в неопределённо�
сти этой жизненной ру�
летки есть свои неповто�
римые прелести.

Юрий ДЗЮБАН.

Разработан
прибор
против
короткого
замыкания

Ведущие специ�
алисты Алтайского
технического и
Красноярского аг�
рарного универси�
тетов разработали
устройство защит�
ного отключения.
Прибор отключает
электричество в
доме при малей�
ших колебаниях
тока в сети. За эту
разработку прави�
тельство России
присудило ученым
специальную пре�
мию в 10 тысяч
долларов.

Сейчас готовит�
с я  з а к о н о п р о е к т ,
обязывающий все
строительные ком�
пании устанавли�
вать такой аппарат
в каждой кварти�
ре. Пожарные счи�
т а ю т  р а з р а б о т к у
ученых очень  по �
л е з н о й .  Т а к ,  п о
с т а т и с т и к е ,  к а ж �
дый третий пожар
в Красноярске про�
исходит из�за ко�
р о т к о г о  з а м ы к а �
н и я .  В  п р о ш л о м
году в Красноярске
в  п о ж а р а х  и з � з а
короткого замыка�
ния погибло семь�
десят два  челове�
ка, сообщает РИА
«Пресс�Лайн».

Что ж, спешу сообщить,
что очередной фантастичес
кий сюжет воплощается в ре
альность. Японские учёные
создали костюм, который со
здаёт иллюзию прозрачнос
ти, иначе говоря, может сде
лать человека до некоторой
степени невидимым. Уже
сейчас изобретению проро
чат большие перспективы в
самых различных сферах –
от военной промышленности
до хирургии и гражданской
авиации.

На фото можно наблю
дать, как Казутоши Обана
(Kazutoshi Obana) из Универ
ситета Токио, один из участ
ников проекта, демонстриру
ет возможности нового изоб
ретения. Если смотреть на
костюм сквозь специальные
очки, кажется, что люди и
другие объекты, находящие
ся позади, словно в зелено
ватой дымке просвечиваются
сквозь тело облачённого в
балдахин человека.

Идея технологии, лежа
щей в основе функциониро
вания костюма, была предло
жена Сасами Тачи (Susumu
Tachi), профессором компь
ютерных технологий и физи
ки из того же Токийского
университета. Суть её весьма
проста и не претендует на ка
койлибо переворот в фунда
ментальных постулатах опти
ки. Фактически, костюм со
стоит из тысяч микроскопи
ческих фасетокрефлекто
ров, которые превращают
его в некоторое подобие ки
ноэкрана. Ткань может фун
кционировать, даже будучи
согнутой или смятой.

«Фокус» заключается в
том, что сзади на костюме
укреплена видеокамера,
изображение с которой как
раз и проецируется на пере
днюю часть одежды. По
скольку передача изображе
ния того, что происходит за
спиной человека в костюме,
осуществляется без какой
либо временной задержки, у
наблюдателя складывается
иллюзия, будто он видит
сквозь костюм.

Учёные полагают, что
разработка имеет колос
сальный потенциал, однако
пока она находится лишь на
начальной стадии развития.
Ближайшими задачами, ко
торые намерены решить раз
работчики, является мини
атюризация всех рабочих
компонентов, а также, что
очень важно, как сделать,
чтобы «невидимая» поверх
ность казалась таковой не
только сквозь специальную
оптику, но и просто для не
вооруженного взгляда.

Филипп Мойнихен (Philip
Moynihan) из конструкторс
кого бюро НАСА сообщает,

что аналогичные проекты
по созданию камуфляжа,
который бы делал невиди
мой боевую технику и сол
дат, в своё время привле
кали большой интерес со
стороны военных, и иссле
дователи, и он в том чис
ле, на протяжении дли
тельного времени работа
ли над решением данной
задачи. Он также сообща
ет, что в 90х уже предла
гались подобные идеи т.н.
«адаптивного камуфля
жа», который должен был
позволить стеллсам и дру
гой военной технике «сли
ваться» с любым фоном.
Однако какихлибо рабо
чих прототипов создано
не было, а сам проект
вскоре успешно «умер»,
исчерпав свой финансо
вый ресурс.

Мойнихен уже видит
множество возможностей
применения разработки
Сасами Тачи. В первую
очередь, ясное дело, но
вая технология может
быть весьма полезной в
военном деле. Ныне ис
пользуемый камуфляж
при всём своём совер
шенстве всё же далёк от
исполнения в идеале сво
ей главной задачи – обес
печить полную незамет
ность бойца. Обещанных
нанотехнологий ещё при
дётся подождать, а вот
идея японских учёных мо
жет быть весьма полезной
уже сейчас. Представьте
себе солдата, который,
заняв позицию, произво
дит съёмку местности, а
потом с помощью порта
тивного компьютера из
меняет раскраску своего
камуфляжа, максимально
приближая её к виду кон
кретного места. Ричард
Щовенгердт (Richard
Schowengerdt), военный
инженер из Лейквуда,
предполагает, что новая
технология может быть
использована для маски
ровки также целых сверх
секретных объектов.

Однако Тачи видит
применение своего дети
ща в первую очередь в
различных сферах граж
данской жизни. Совер
шенно захватывающие
возможности её использо
вания возможны в хирур
гии.

Наконец, Тачи полага
ет, что его изобретение
может облегчить работу
многим пилотам: если на
нести микрорефлекторы
на пол кабины и спроеци
ровать на него изображе
ние земли, ориентиро
ваться во время посадки
может стать намного про
ще.

Я тебя никогда
не увижу

Берегите мужчин!
Бдущее представителей сильного пола смотрится не

слишком обнадёживающе. По сути, полагают учёные, в
один прекрасный момент небольшая Y�хромосома, пер�
вопричина развития мужского пола, попросту исчезнет.
К такому неутешительному выводу пришел британский ге�
нетик Steve Jones. Довольно любопытны его размышле�
ния, опубликованные журналом National Post. Вот что он
пишет:

Если снится огурец,
значит, будет сын...

ОЧЕВИДНОЕ�НЕВЕРОЯТНОЕ
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Под скромной вывеской фирмы
Ираида Никифоровна сейчас уже не пла�

чет. Прошло пять месяцев с того злополуч�
ного дня, когда она доверилась мошенни�
це. Лимит слез иссяк. Остались хлопоты,
хождения по инстанциям да слабая надеж�
да, что удастся вернуть потерянное. А как
все хорошо начиналось!

Валерий
ПИРОЖНИКОВ,
журналист

    Комната
для внука

� Внук мой Андрей за�
кончил колледж в Томске
и вернулся в родной Ан�
жеро�Судженск, к роди�
телям, � Ираида Никифо�
ровна явно волнуется,
вспоминая пережитое. –
Но там для него работы не
нашлось. И он приехал в
Кемерово. Сколько�то по�
жил у меня, а потом мы
подыскали ему гостинку,
за полторы тысячи в ме�
сяц. Накладно для парня.
Что делать? Вот мы и ре�
шили с его матерью ку�
пить ему жилье. Ольга
взяла ссуду в банке – 60
тысяч и ещё сорок тысяч
назанимала у родствен�
ников. Короче – какое
никакое жилье за сто ты�
сяч, думали, купим.

 Дальнейшие дей�
ствия Ираиды Никифо�
ровны вполне логичны.
Она обратилась в одно из
многочисленных городс�
ких агентств по продаже
недвижимости. Трубку
взяла риэлтер Перегудо�
ва. Ираида Никифоровна
изложила свою просьбу –
подыскать ей жилье для
внука.

� А сколько вы може�
те заплатить? – поинтере�
совалась риэлтер.

� Сто тысяч. Больше не
наскребли.

� Знаете что, � вдруг
оживилась Перегудова, �
могу вам предложить
комнату в общежитии.
Всего за 70 тысяч. Прав�
да, комната полублагоус�
троенная. Оформление
документов беру на себя.
Согласны?

Ираида Никифоров�
на, разумеется, согласна.
Сэкономим 30 тысяч! Ну
а то, что туалет в коридо�
ре общий, не беда. Не ста�
рику покупаем. Парню 21
год – сбегает, когда при�
спичит.

� Хорошо, � удовлетво�
ренно произнесла трубка.
– Завтра можете посмот�
реть. – Назвала адрес: в
районе улицы Тухачевс�
кого.

Посмотрели. Комна�
та, конечно, не ахти, но
ведь недорого! И это сыг�
рало решающую роль: бе�

рем. То, что в комнате
жила молодая учительни�
ца, не смутило. Как толь�
ко жилье будет наше, она
съедет.

Договорились с Перегу�
довой встретиться на сле�
дующий день в общаге.

– Только не забудьте
захватить с собой паспорт
внука и 20 тысяч, � предуп�
редила она. �  Это задаток.
Чтобы быстро оформить
прописку и сделать доку�
менты, сами понимаете,
придется кое�кому сунуть.

Последнее, правда,
чуть смутило бабушку, но
она тут же отбросила набе�
жавшее подозрение: чи�
новников�то сколько нын�
че развелось, всем надо да�
вать «на лапу».

И вот в один из ноябрь�
ских дней прошлого года
Надежда Никифоровна
клюнула на приманку. Это
был ее первый опрометчи�
вый шаг, за которым по
всем неписаным законам
мошенничества последова�
ли другие. Уже неизбеж�
ные шаги.

� Здесь, в общаге, мы
впервые и встретились, �
говорит Ираида Никифо�
ровна. – Молодая деваха,
лет 25�26 ей. Быстрая та�
кая, деловая. Мы с внуком
почему�то поверили ей.
Ведь не с улицы она – из
фирмы «Право и недвижи�
мость». Передали  ей день�
ги, паспорт. Попросили
расписку. Она дала. Сказа�
ла, что через неделю мне
позвонит. Как будут гото�
вы документы.

Однако ни Ираида Ни�
кифоровна, ни внук не об�
ратили внимания на одну
особенность расписки. А
зря. Перегудова пишет,
что взяла в ДОЛГ у такого�
то 20 тысяч рублей сроком
на один месяц. Почему в
долг? Это же задаток на
покупку комнаты! Но об
этом в расписке ни слова.
И, как выяснилось позже,
не случайно.

«Неужели мне
не доверяете?»

Неделя ожидания про�
летела быстро.

� Все, документы гото�
вы! – радостно звонит Пе�
регудова. – Приходите зав�
тра в шесть вечера в Сбер�
банк на бульваре Строите�
лей. С деньгами, конечно.

� Мы ее ждали с полча�
са, � вспоминает Ираида
Никифоровна. – Скоро
банк закроется. Думали  �
не придет. Пришла. Пока�
зывает нам паспорт с про�
пиской Андрея. Я хотела
взять, но она: сначала
деньги. Отдали 50 тысяч.
И она тут же мигом их по�
ложила на свой счет в бан�
ке. Меня это немного уди�
вило: думала, все делается
через фирму. Причем тут
личный счет?

Ираиду Никифоровну
удивило и то, что риэлтер

не передала ей ордер на
комнату.

� Не беспокойтесь, дело
на мази. Через неделю ор�
дер будет готов. Расписку?
А зачем? Неужели мне не
доверяете? – обиделась
Перегудова.

После таких «аргумен�
тов» Ираиде Никифоровне
стало стыдно. Такая бое�
вая женщина, за неделю
сумела прописать Андрея.
Да еще и выписала из той
комнаты своего мужа с ре�
бенком. Она и ордер сдела�
ет быстро. У нее, наверно,
все схвачено.

Для большей уверенно�
сти Ираида Никифоровна
сходила в РЭУ�19. Да, ком�
ната «чистая». Прописан в
ней только ее внук Анд�
рей. Позже начальник
РЭУ�19 Ольга Хлыбова бу�
дет сожалеть, что позволи�
ла прописать, по словам
Перегудовой, ее двоюрод�
ного брата. Но это потом. А
пока все хорошо. Риэлтер�
ша даже дала Андрею ты�
сячу рублей, чтобы он по�
жил в арендованной им го�
стинке, пока учительница
не съедет на другую квар�
тиру.

«Ничего я у тебя
не брала!»

� Проходит неделя, � го�
рестно повествует Ираида
Никифоровна. – Звоню в
фирму. «А у нас такая не
работает, � отвечают. –
Рассчиталась». Я бегом
туда. Директор вышла ко
мне: «Я вам сочувствую, �
говорит. – Эта комната
принадлежит ей и никако�
го отношения к фирме не
имеет». Спасибо, дала мне
домашний адрес Перегудо�
вой.

Андрей между тем пе�
реехал в свою комнату. Но
его ли она? Ведь ордера на
нее у него нет!

Ираида Никифоровна,
разумеется, едет к Перегу�
довой.

� Ну что поделаешь, �
протянула она, � не полу�
чилось. Ладно, помогу
вам. Пусть Андрей прине�
сет мне свой паспорт и по�
квартирную карточку, что
он в этой комнате пропи�
сан. Она в РЭУ есть. И я
сделаю для вас ордер.

Поразительно, но Ира�

ида Никифоровна и Анд�
рей все еще ей верят! Ну не
получилось у человека –
опять эти чиновники воло�
китят. Принесли ей требу�
емое и снова ждут.

Через неделю (опять
эта неделя!) Андрей звонит
Перегудовой.

� Не переживайте, � обо�
дрила она. – Пока еще не
получилось, но скоро по�
лучится.

 Но тут Андрею от мате�
ри пришел денежный пе�
ревод. Пошел к Перегудо�
вой за паспортом.

� Какой паспорт? –
изобразила неподдельное
удивление риэлтерша. –
Ничего я у тебя не брала.

Вот на этой стадии до
Ираиды Никифоровны и
дошло: влипли! Здорово
влипли! Она уже потеряла
и сон, и покой. Как вер�
нуть свои деньги? Узнала,
что Перегудова уже при�
строилась в какую�то
«тайную» фирму. Пошла
туда с Андреем.

� Заколебали вы меня с
вашим паспортом! – Пере�
гудова  настроена агрес�
сивно. – Нет его у меня,
понимаете!

 � Пиши расписку на 50
тысяч рублей, � настаива�
ла Ираида Никифоровна.

В конце концов Перегу�
дова назначила им встречу
в своей квартире. Мол, там
все порешаем. В десять ве�
чера. Ираиде Никифоров�
не показалось странным
назначать аудиенцию в та�
кое позднее время. Но что
поделаешь…

Андрей с другом при�
шел в назначенное время.
Но им не открывают. В
квартире слышен разго�
вор, горит свет в окнах, но
на стук ноль внимания.
Андрей в сердцах стукнул
ногой в дверь, и они ушли.

� И что вы думаете, –
возмущается Ираида Ни�
кифоровна, � утром Пере�
гудова звонит мне. Мол,
вчера Андрей с приятелем
хотели меня убить, и она
подведет его под «уголов�
ку». Я обомлела! Вот это
стерва! Пошла к участко�
вому, рассказала ему все.
Он побеседовал с Андреем.
Нормальный парень, посо�
чувствовал ему. Что он
еще может?

     Подпись
подделана

Перегудовой, видно,
вся эта катавасия с комна�
той поднадоела. Она по�
шла в открытую: кто вы
такие? Я вас не знаю! Ира�
иде Никифоровне ничего
не оставалось, как ходить
«по инстанциям». Однаж�
ды она случайно встрети�
лась с Перегудовой в РЭУ.

Та выписывает Андрея из
комнаты.

� Я чуть сознания не
лишилась, � вспоминает
Ираида Никифоровна. –
Ты что, свинья, делаешь!
Оказывается, она принес�
ла в паспортный стол заяв�
ление якобы моего внука,
в котором он просит выпи�
сать его из комнаты. Под�
пись подделана, и заявле�
ние написано не им. И там

его выписали! И она по�
шла в РЭУ, чтобы снова
прописать в этой комна�
те своего мужа и ребен�
ка.

� Я, естественно, � к
начальнице. И тут к ней
входит сотрудница и
приносит какие�то бу�
маги, и в них � деньги.
Мол, Перегудова пыта�
лась их подкупить.

Ираида Никифоров�
на еще долго перечисля�
ла подробности этой не�
чаянной встречи. Но
Ольга Хлыбова, началь�
ник РЭУ, наложила вето
на эту аферу:

� Отдай людям день�
ги, тогда пропишу.

Потом Перегудова
скажет потерпевшим
напрямик:

� Вы знали, на что
шли? Ведь комнаты в
общежитиях не прода�
ются.

Увы, ни Ираида Ни�
кифоровна, ни ее внук
об этом не знали. В кон�
це концов они же не на
улице встретились с Пе�
регудовой – в риэлтерс�
кую фирму обратились!
Кому�то же надо дове�
рять.

Ираида Никифоров�
на написала заявление в
милицию. Там, конеч�
но, провели проверку.
Но в возбуждении уго�
ловного дела отказали.
«Договора купли�прода�
жи не было. Не заинте�
ресованных свидетелей
в передаче 50 тысяч руб�
лей Перегудовой не вы�
явлено», � мотивирова�
ла отказ дознаватель
Центрального РУВД С.
Рыбалко.

 Сейчас Андрею не
позавидуешь. То и дело
к нему ходят какие�то
личности, угрожают.
Перегудова написала за�
явление в администра�
цию Центрального рай�
она: РЭУ�19 не пропи�
сывает в моей комнате
моего мужа, примите
меры.
  Комментирует
тарший помощник
п р о к у р о р а
п р о к у р а т у р ы
Центрального района
Ирина КОСТРОМИНА.

� Это дело мы отпра�
вим в Центральный
РУВД для дополнитель�
ного расследования.
Может, удастся помочь
потерпевшим. Но здесь
налицо отсутствие эле�
ментарных правовых
понятий. Согласно ста�
тьи 550 ГК РФ, на сдел�
ку с недвижимостью
должен составляться
письменный договор. В
нем должны быть указа�
ны все условия сделки и
документы на жилье.
Этого не было сделано.

Деньги передаются
под расписку. Никакие
свидетельские показа�
ния в расчет не прини�
маются. Перегудова
знала, что комната не
приватизирована и про�
даже не подлежит. Этим
и воспользовалась. И
никакой ордер ей бы
никто не дал. Она про�
сто морочила обману�
тым людям голову. На
основании расписки суд
может вернуть 20 ты�
сяч. А 50 тысяч рублей
– сомнительно. Придет�
ся доказывать, что они
получены обманным пу�
тем. А это практически
вряд ли возможно.

     Кемерово.

В Ленинск=
Кузнецком
роддоме

подменили
детей?

На днях стало из�
вестно о необычном
случае, произошед�
шем в Ленинске�Куз�
нецком. Мать, кото�
рая через три года уз�
нала, что дочь, кото�
рую она воспитывала,
не ее, подала иск на
роддом. Она требует от
больницы выплатить
ей миллион рублей за
моральный ущерб.

В 2000 году 20�лет�
няя женщина родила
девочку. В палате с
ней лежали еще две
молодые мамы, тоже
недавно родившие �
одна дочь, а другая
сына. Все шесть дней,
пока роженица нахо�
дилась в роддоме, ей
приносили на кормле�
ние одну и ту же ма�
лютку � ее�то она, есте�
ственно, забрала до�
мой и стала воспиты�
вать.

Начались тяготы
жизни. От новорож�
денной дочери отец
категорически отка�
зывался, деньгами со�
всем не помогал. Мать
девочки решила по�
дать на алименты, но
папаша потребовал
подтвердить его от�
цовство. Пришлось
ехать с ребенком в Но�
восибирск, сдавать
анализы на ДНК. Пос�
ле первой попытки ле�
нинсккузнечанку по�
просили сдать анализ
повторно. Вот тут�то и
выяснилось, что не
только отец не имеет к
девочке никакого от�
ношения, но и мать
тоже.

У ошалевшей от та�
кой новости матери
возникло подозрение,
что ребенка подмени�
ли в роддоме. И она
написала заявление в
суд, потом в прокура�
туру, надеясь, что там
ей помогут. Но уголов�
ного дела все же воз�
буждать не стали, ре�
шив, что это была не
специальная подмена,
а обычная халатность,
без какого�то умысла.

Теперь мать ищет
родную дочь, но и эту
отдавать никому не
хочет. Ведь она расти�
ла ее целых три года.
Женщина говорит,
что когда ей показали
малышку в первый
раз, сразу после родов,
она ее просто не за�
помнила. Кстати, ей
всегда казалось, что ее
теперешняя дочь
очень похожа на отца.
Поэтому никаких по�
дозрений не возника�
ло.

Узнав о подмене,
молодая мама подала
иск на роддом. Она
требует от больницы
выплатить ей милли�
он рублей за мораль�
ный ущерб.

(Online.)
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На вопросы отве�
чает кемеровский
адвокат Валерий
Петрович НА�
УМЕНКО (тел. ад�
вокатского бюро
36�78�99).

 «Обращаем Ваше внимание, что в РФ
каждый проходимец может избрать себя
генеральным директором любого пред�
приятия и при этом пройти все государ�
ственные инстанции (налоговую службу,
нотариуса и даже банк) и получить право
на подпись финансовых документов, из�
готовить печать и приобрести все осталь�
ные атрибуты самозваного генерального
директора на действующем предприя�
тии», � так начинается письмо, которое на
днях ушло из кемеровского ОАО «НИИ�
ВЭМ» в прокуратуру Центрального райо�
на областного центра.

Надо полагать, прокурору района Ага�
пову задали задачку. Ведь, как пишет ген�
директор НИИВЭМа Власов, «некто Ива�
нов Дмитрий Михайлович», якобы разра�
бивший до этого ОАО «Кузбассэлектромо�
тор», «провозглисил себя на самозваном
собрании генеральным директором ОАО
«Завод ВЭМТО» (опытное производство
института), хотя ни на созыв собрания, ни
на голосование не имел никаких прав».
Дескать, администрация завода подала
«на его действия иск в Арбитражный
суд», но доморощенный «генерал Дима»,
не дожидаясь судебного разбирательства,

пытается парализовать не что�ни�
будь, а финансово�экономическую
деятельность предприятия. Которое,
кстати, до этого исправно функцио�
нировало и платило налоги.

Такого рода факты уже никого не
удивляют � ловкачи, они и в Африке
ловкачи. Грусть�тоску наводит дру�
гое. Как пишет Власов, для достиже�
ния своей цели Иванов сфальсифи�
цировал Устав предприятия и
предъявил его в банк с поддельной
подписью гендиректора «Завода
ВЭМТО». А еще он, не имея регист�
рационного свидетельства предпри�
ятия, сумел получить его копию в
налоговой инспекции. Попросил,
сказав, что «потеряли» (оригинал
хранится в НИИВЭМе), и ему пове�
рили. Не стали даже проверять,
было ли объявление о потере в СМИ.
Точно так же было получено свиде�
тельство о внесении завода в Единый
государственный реестр (ЕГР). На
основе уже этих документов у нота�
риуса была заверена форма № 14 (об�
разец подписи), после этого получе�
на выписка из ЕГР для оформления
прав на распоряжение финансами на
расчетном счете «Завода ВЭМТО».
Естественно, и другую печать изго�
товили. Таким образом, у предпри�
ятия сейчас в ходу две печати: одна
– у тех, кому положено ею распоря�
жаться, другая – у «генерала
Димы». А это, говорят, чревато, если
учесть печальный опыт директор�
ства Иванова на «Кузбассэлектромо�
торе».

Руководители завода просят про�
курора обеспечить законность. Но
разве может один прокурор противо�
стоять такому явлению, как корруп�
ция, тем более что она, словно ржа,
поразила все органы государствен�
ного механизма?

...Извините! В Кузбассе корруп�
ции нет, ведь главный борец с нею
молчит...

Александр КАРАГАЙСКИЙ.

Приближается голосова�
ние по выборам депутатов
Кемеровского областного Со�
вета народных депутатов. Я
глубоко сомневаюсь, что под�
счет голосов у нас проводит�
ся правильно, а результаты
выборов будут действитель�
но соответствовать волеизъ�
явлению избирателей. Име�
ются ли какие�нибудь поло�
жения законов, гарантирую�
щие объективность при под�
счете голосов? Как можно
воспрепятствовать тому,
чтобы голосами  избирате�
лей манипулировали недо�
бросовестные политики, чле�
ны избирательных комис�
сий?

Степанов.

     Действительно за
2000�2002 годы в 48 субъек�
тах Российской Федерации
было возбуждено 204 уголов�
ных дела, связанных с раз�
личными нарушениями из�
бирательного законодатель�
ства, в том числе и по ст. 142
УК РФ (фальсификация из�
бирательных документов, до�
кументов референдума или
неправильный подсчет голо�
сов). Не отстала в этом вопро�
се и Кемеровская область. За
указанный период было воз�
буждено 15 уголовных дел по
фактам нарушения избира�
тельного законодательства.
Как свидетельствует судеб�
ная практика, членами изби�
рательных комиссий чаще
всего фальсифицируются
списки избирателей, избира�
тельные бюллетени и прото�
колы голосования участко�
вых избирательных комис�
сий, а также подписи избира�
телей в подписных листах и
списках избирателей.

Как же противостоят
этим правонарушениям?

Во�первых, в соответ�
ствии с п.7 ст. 16 Федераль�
ного Закона РФ «Об основ�
ных гарантиях избиратель�
ных прав  и права на участие
в референдуме граждан Рос�
сийской Федерации» (далее –
Закон «Об основных гаранти�
ях…») избиратель имеет пра�
во на беспрепятственный до�
ступ к документированной
информации о себе, на уточ�
нение этой информации в це�
лях полноты и достовернос�
ти. Следовательно, каждый
избиратель имеет право уз�
нать в участковой избира�
тельной комиссии: включен
ли он в список избирателей
по своему избирательному
участку. Активное использо�
вание данного права  в опре�
деленной степени будет спо�
собствовать пресечению на�
рушений при составлении
списков избирателей.

Во�вторых, порядок голо�
сования определен ст. 64 За�
кона «Об основных гаранти�
ях…». Согласно данной ста�
тье каждый избиратель голо�
сует лично. Голосование за
других избирателей не допус�
кается. Если избиратель не
имеет возможности самосто�
ятельно расписаться в полу�
чении бюллетеня или запол�
нить его, он вправе восполь�
зоваться для этого помощью
другого избирателя, не явля�
ющегося членом комиссии,
зарегистрированным канди�
датом, уполномоченным
представителем избиратель�
ного блока (объединения),
доверенным лицом кандида�
та либо избирательного бло�
ка (объединения), наблюда�
телем. При получении бюл�
летеня избиратель самостоя�

тельно проставляет в списке
избирателей данные своего
паспорта либо иного удосто�
верения личности и распи�
сывается в получении бюл�
летеня. Именно на этом эта�
пе голосования происходит
наибольшее число наруше�
ний, влекущее искажение
действительного волеизъяв�
ления избирателей. Как
правило данные паспорта
(удостоверения личности) в
список избирателей вносят�
ся членами участковой ко�
миссии. Хотя это можно де�
лать только по просьбе либо
с согласия избирателя. Ис�
пользуя свое право лично
вносить данные паспорта
(удостоверения личности) в
список избирателей, мы тем
самым создаем препятствие
для возможных фальсифи�
каций. Поскольку только по
одной росписи зачастую эк�
сперты не в состоянии опре�
делить, действительно ли
такой�то гражданин полу�
чил избирательный бюлле�
тень. Этим нередко пользу�
ются недобросовестные чле�
ны избирательных комис�
сий, проставляя своей рукой
данные паспортов (удостове�
рений личности) и расписы�
ваясь за избирателей, не
пришедших на избиратель�
ный участок для голосова�
ния. Таким образом фальси�
фицируются результаты го�
лосования.

Кроме того, можно посо�
ветовать избирателям при�
ходить на избирательные
участки со своими ручками
либо фломастерами, жела�
тельно нераспространенного
цвета. Это позволит исклю�
чить ситуацию, когда в Ва�
шем бюллетене вместо одно�
го квадрата будет зачеркну�
то два, что сделает бюлле�
тень недействительным при
подсчете голосов. Это также
ведет к фальсификации ре�
зультатов голосования.

Важнейшим моментом,
почти практически исклю�
чающим фальсификацию
итогов голосования, являет�
ся 100 процентная явка из�
бирателей на избирательные
участки для голосования.
При условии соблюдения
тех рекомендаций, которые
изложены в нашей консуль�
тации, 100 процентная явка
избирателей обеспечивает
объективное волеизъявле�
ние граждан.  Если явка из�
бирателей для голосования
мала, то возникает объек�
тивная ситуация, при кото�
рой оставшиеся бюллетени
будут использованы для со�
здания необходимого ре�
зультата. Вы не пришли го�
лосовать, следовательно,
бюллетень для голосования,
предназначенный Вам, мо�
жет быть использован в
пользу одного из кандида�
тов. При этом за Вас внесут
данные в список избирате�
лей, распишутся за получе�
ние бюллетеня и опустят его
в ящик для голосования.
Чтобы не допустить этого не�
обходимо воспользоваться
своим конституционным
правом  на участие в голосо�
вании, предусмотренного ст.
32 Конституции РФ, и от�
дать свой голос либо за одно�
го из кандидатов, либо про�
голосовать против всех.

Д. Иванов.

Невидимые нити коррупции опутали
всю столицу Кузбасса

«Генерал Дима»
по=кемеровскиСтойкая

тенденция
Очередная семей�

ная драма разыгралась
в Белове. Итог – две
смерти.

В своем доме по ул.
Некрасова с признака�
ми насильственной
смерти �

множественными
побоями тела обнару�
жен труп гражданки
1966 года рождения.

Установлено, что
преступление после со�
вместного распития
спиртных напитков и

на почве ссоры со�
вершил ее муж, ранее
судимый, после чего
повесился.

* * *
В Прокопьевске в

доме по ул. Спичечной
обнаружен труп пенси�
онера 1936 года рожде�
ния с черепно�мозго�
вой травмой. Установ�
лено, что преступление
после совместного рас�
пития спиртных на�
питков и возникшей
ссоры совершил его
сын, не работающий
гражданин 1969 года
рождения. Подозрева�
емый задержан.
�����

В Топках в своей
квартире обнаружен
труп неработающей
гражданки 1965 ода
рождения со следами
побоев. Установлено,
что преступление во
время совместного рас�
пития спиртных на�
питков и возникшей
ссоры совершил ее со�
житель, ранее дважды
судимый, в настоящее
время не работающий.

Подозреваемый за�
держан.

«Сибвест».

КриминальнаяКриминальнаяКриминальнаяКриминальнаяКриминальная
хроникахроникахроникахроникахроника

Но с человеческой точки зрения мы поддер�
жать претензии «Тулачермета» не можем.

Из сказанного может сложиться впечатление,
что сторонники Зубицкого правы хотя бы с пра�
вовой точки зрения – а мораль, кто сегодня на нее
смотрит? Отнюдь. Руководители «Ванадия�Тулы»
неоднократно подавали в суд и выигрывали. Дело
оставалось за «малым» � добиться исполнения су�
дебных решений. К сожалению, судебные приста�
вы Тулы порою не шли дальше фиксации неиспол�
нения решений суда. Словно столбняк на них на�
падал при слове «олигарх»...

Между тем «Ванадий�Тула» несколько недель
назад был вынужден остановиться и не работает
полноценно до сих пор. «В трудовом коллективе
назрел социальный взрыв, � писал гендиректор Ра�
бинович главе МВД Грызлову, министру юстиции
Чайке, полномочному представителю Президен�
та в Центральном федеральном округе Полтавчен�
ко. – Конечно, впоследствии можно убытки
предъявить ОАО «Тулачермет» в судебном поряд�
ке. Но к тому времени значительная часть обору�
дования может выйти из строя, трудовой коллек�
тив лишится зарплаты и останется без работы,
контракты из�за срыва поставок будут расторгну�
ты, наше место на мировом рынке будет занято
компаниями из Австралии и Китая, где не допус�
кается такое беззаконие... Наши обращения (сле�
дует перечень органов) не дали эффекта... Причем
зачастую ссылались на то, что хозяйственные спо�
ры должен рассматривать суд. Но ведь речь в на�

ших обращениях и заявлениях шла не о хозяй�
ственном споре, а о конкретных, продолжаю�
щихся в течение длительного времени наруше�
ниях закона, в т.ч. Уголовного кодекса РФ. На
наш взгляд, главной причиной невмешательства
федеральных структур является то, что соб�
ственник ОАО «Тулачермет» � член фракции
«Единство» в Госдуме Б. Зубицкий».

Диагноз, полагаю, верный. Жизнь наводит
на мысль, что олигарх из партии власти в Рос�
сии – над законом и вне закона. Так что коллек�
тив «Ванадия�Тулы» может надеяться только на
появление «чуда» в лице особо принципиальных
судей и судебных приставов. Интересно, найдет�
ся парочка настоящих профессионалов в Туле?

Что до кузбассовцев, то им от этого конфлик�
та только выгода. Ведь «соколы» Зубицкого мо�
гут так «разрекламировать» Кузбасс и кузбас�
ского губернатора, что в Туле от одного упоми�
нания их могут начать плеваться. Глядишь, и
не наберет Тулеев на очередных президентских
выборах (если пойдет на них) приличного про�
цента и забросит это дело. Может быть, тогда у
него появится больше времени, чтобы повнима�
тельнее посмотреть, за какие такие ваучеры при�
обрел Зубицкий контроль над «Коксом» и т.д.

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Тула�Кемерово.
P.S. Здесь, конечно, рассказано далеко не все,

что послужило в Туле причиной появления терми�
на «кемеровские братки». Но это поправимо. Сле�
дите за публикациями «Российского репортера».

Битва «Кокса» за Тулу
(Окончание. Начало на стр. 1 и 5)

ЗАКОН И ПОРЯДОК
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23�летняя аспирантка
Мюнхенской консервато�
рии выступит с Губерна�
торским Симфоническим
оркестром. Ее путь на эту
сцену, к этому сольному
концерту длился восемь
лет. Все эти годы девуш�
ка живет в Мюнхене.
Было раннее детство в
любимом Междуреченс�
ке и школьные годы в Ке�
мерово. И сколько она
себя помнит – всегда
пела. У родителей хра�
нится кассета с ее детски�
ми песенками. Их ма�
лышка, встав на табурет�
ку, сначала торжествен�
но объявляла: «Выступа�
ет налодная алтистка
Олеся Милютина».

В детскую музыкаль�
ную школу №1 она по�
просилась сама, в отли�
чие от многих детей, ко�
торых приводят зани�
маться родители. Скоро
ее «второй мамой»  стала
замечательный педагог
по вокалу Любовь Васи�
льевна Коваленко. Оста�
ется и по сей день. И ког�
да девочка была стипен�
диатом фонда «Юные да�
рования Кузбасса», и ког�
да родители отправили

дочку учиться в Герма�
нию, поближе к центрам
мирового искусства.

Сначала в обычной ча�
стной гимназии ей прихо�
дилось трудно. Без язы�
ка, без друзей, с высоко�
мерием сверстников к
русской «дикарке». Пара
лет ушла на преодоления
всего и всех. Характера
ей было не занимать,
хотя и росла всеобщей
любимицей дома и в шко�
ле, к тому же в более чем
обеспеченной семье. Зуб�
рила, стиснув зубы, слу�
чалось и драться, а потом
зауважали «русскую ду�
рочку», видя, как щелка�
ет она математические
задачи, не отказывая в
помощи «просвещенным
европейцам».

Потом пришло время
ее и ее музыки. В 17 лет
становится Олеся студен�
ткой Мюнхенской кон�
серватории, что в таком
возрасте большая ред�
кость. Ее берет в свой ин�
тернациональный класс
профессор Дафна Еванге�
латос, гречанка по проис�
хождению, слышавшая в
доме своих родителей пе�

ние великой Каллас.
Успех Олеси в про�

шлом году на междуна�
родном конкурсе вока�
листов в Праге заставил
знатоков заговорить о
«русском чуде», а совсем
недавно, в начале марта,
юная певица становится
дипломантом конкурса
имени Марии Каллас в
Афинах. Эта певица для
нее – Богиня, и то, что на
ее родине так высоко
оценили Милютину о
многом говорит.

Приезд в Кемерово
трудно назвать канику�
лами. Все дни заняты ре�
петициями предстояще�
го концерта, который
пройдет в рамках Губер�
наторской акции «Роди�
на звезды – Кузбасс». В
этот день, 12 апреля, го�
стем Кузбасса будет по�
четный гражданин на�
шей области А.А.Лео�
нов, в честь которого на
улице Весенней устано�
вят бронзовый бюст рабо�
ты известного скульпто�
ра Л. Кербеля. Вечером
же перед своими земля�
ками выступит юная пе�
вица, чей талант скоро
сможет украсить любую
оперную сцену мира.

Людмила
МАКСИМОВА.

Фото
Рашида Салихова.

Послезавтра , 12 апреля, на сцене филармонии
Кузбасса состоится концерт восходящей звезды
оперной сцены Олеси Милютиной

Талант =
единственная новость

ЗНАЙ  НАШИХ!
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Алла Пугачева чуть
не уволила свою знаме�
нитую домработницу
Люсю, прослужившую
у нее более 20 лет. При�
лежная Люси (так на
французский манер ее
называет сама Прима�
донна) чуть не поплати�
лась за свою болтли�
вость. Поводом для гне�
ва Аллы Борисовны по�
служила недавняя бесе�
да Люси с журналистом
одной из столичных
желтых газет.

Как сообщает в сво�
ем первоапрельском но�
мере «День», Люси
была излишне откро�
венна с журналистом.
Прочитав о себе шоки�
рующие подробности,
Алла вызвала домра�
ботницу «на ковер» и
пригрозила, что если
подобная утечка ин�
формации повторится,
та будет уволена. На
следующий день Люся,
обидевшаяся на хозяй�
ку, собралась было по�
кидать звездные апар�
таменты, но тут Пугаче�
ва снова вызвала ее к
себе, и между ними со�
стоялось примирение.

А недавно у Люси
появилась помощница

Елена. Ей тоже строго�на�
строго запрещено общаться с
прессой.

Приживется ли у Пугаче�
вой новая служанка, покажет
время. Откуда она появилась
у Аллы Борисовны, неизвес�
тно. Скорее всего, пришла по
чьей�то рекомендации. Ведь
и Люся, Людмила Ивановна
Дороднова, до прихода в дом
Пугачевой успела поработать
у многих знаменитостей. По
ее словам, Клавдия Иванов�
на  Шульженко была очень
неприхотлива. Правда, тре�
бовала, чтобы Люся каждое
утро ходила на рынок за све�
жими овощами, молоком и
творогом. И запрещала при�
ближаться к дорогому пиани�
но. «Она даже пыль с него
протирала лично», � говорит
Люся. Последней ее хозяй�
кой до Пугачевой была Лари�
са Мондрус. Когда она эмиг�
рировала в Германию, Люся
пришла к Алле Борисовне.
Шел 1979 год. С тех пор они
неразлучны.

Отношения двух женщин
складывались в разное время
по�разному. Менялись мужья
и любовники Примадонны, а
Люся оставалась готовить
обеды, убираться в квартире,
приводить в порядок гарде�
роб, выгуливать собак. Со
стороны их отношения напо�

Пугачева разобралась
с прислугой Эстрадная певица Любовь

Ус    пенская собирается по�
родниться с известным

московским певцом Сосо Павли�
ашвили. Она мечтает стать те�
щей и выдать свою 13�летнюю
дочь Таню за 16�летнего сына
Сосо Левана. По словам Любы, ее
подкупает повышенное внима�
ние к женщине в грузинских се�
мьях. Люба и Сосо уже познако�
мили своих детей.

� Женщина рано или поздно
сдается тому, кто воспринимает
ее как единственную и неповто�

римую, � сказала Успенская
«Дню». � Пусть даже на самом
деле это не так. Что делать,
наша природа устроена так,
что мы действительно любим
ушами. И готовы обманывать�
ся и обманываться.

Успенская давно дружит с
семьей Павлиашвили. Четвер�
тый супруг певицы Александр
Плаксин поначалу был катего�
рически против ее сближения
с Сосо � побаивался грузинско�
го обаяния и любвеобильности.
Но, познакомившись с Павли�
ашвили лично, успокоился �
Сосо показал себя настоящим
джентльменом.

� Таня � прелестная девочка,
� говорит Люба. � А у Сосо рас�
тет настоящий джигит. Ну чем
они не пара?

Познакомить своих детей
звезды решили в день рожде�
ния Тани � ученицы 8�го клас�
са при американском посоль�
стве. Специально по такому
случаю Леван взял увольни�
тельную в Суворовском учили�
ще, где он учится. Как говорит

минали дружеские или сосед�
ские. Очевидцы рассказыва�
ли, что в разговоре с Люсей
Алла не стесняла себя в вы�
ражениях, но Люся никогда
не обижалась.

Приму раздражает, когда
Люся прилюдно начинает
высказывать свое мнение по
поводу творчества хозяйки.
Но, оставшись наедине, певи�
ца подробно интересуется,
что Люся думает о последнем
ее альбоме или концерте.
Особо дорожит она мнением
домработницы относительно
ее внешности.

Люся уверяет, что у нее
нет никакой личной жизни.
Когда�то она была замужем,
но супруг начал настаивать,
чтобы она ушла от Пугаче�
вой. Но Люся сделала неожи�
данный выбор и… оставила
мужа.

Зато у нее уже много лет
продолжается своеобразный
роман с прессой. Люся неред�
ко сообщает папарацци под�
робности частной жизни хо�
зяйки. Но об интимных под�
робностях не говорит никог�
да.

Потом она раскаивается
за свою болтливость. Когда в
прессе появляются очеред�
ные рассказы о том, какая у
Пугачевой мебель, что в хо�
лодильнике и кто был намед�
ни в гостях, знайте, что это
результат Люсиной разговор�
чивости.

                                        Н.А.

Успенская мечтает
стать тещей

Сосо, Леван честно объяснил
своему командиру причину от�
лучки: «Иду знакомиться с де�
вушкой».

Подарок будущей невесте
Леван выбрал сам. После дол�
гих поисков суворовец препод�
нес Татьяне шашку, изготов�
ленную грузинскими кузнеца�
ми. В ответ Таня вручила ему
платок с вышитыми на нем
инициалами «Т.У.» Так что
были соблюдены все лучшие
дворянские традиции.

Люба Успенская призна�

лась, что всегда считала брак с
военным очень романтичным:

� Я в ранней юности даже
была тайно влюблена в офице�
ра, нашего соседа по площадке.
Я дружила с его мамой и каж�
дое утро приходила к ним, что�
бы вместе с ней готовить его
форму. Незаметно клала в кар�
ман его шинели конфеты, начи�
щала до блеска его сапоги и гла�
дила рубашки. А он, взрослый
мужчина, благодарно гладил
меня по головке. Мне хватало и
этого � я была на седьмом небе
от счастья.

Пока дети растут, родители
зря время не теряют. Недавно
Люба записала с Сосо очень
страстную песню.

� Это не мужчина, это какой�
то фонтан энергии, � говорит
Люба. � И Леван очень на него
похож.

Сосо тоже с нежностью отзы�
вается о будущей родственнице:

� Люба � это просто образец
женственности. А Танюша � вы�
литая мама.

Дни.ру.

КУЛЬТУРНЫЙ СРЕЗ
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На этой неделе по те�
лефону «прямая ли�
ния» кузбассовцы мо�
гут обратиться с вопро�
сом или за разъяснени�
ем к руководителям ад�
министрации области с
15.00 час. до 17.00 час.:

10 апреля (четверг) �

Надежда Ильинична
Святкина � начальник
департамента лицензи�
рования Кемеровской
области, тел. 36�91�66;

11 апреля (пятница)
� Александр Иванович
Копытов � заместитель
губернатора (по про�

Прямая линия
мышленности, транс�
порту и связи), тел. 36�
40�8.

Ежедневно, кроме
субботы и воскресенья,
с 8.30 до 17.30 час. рабо�
тают телефоны обраще�
ний к губернатору: 58�
41�97, 58�45�96.

СНОУБОРД
На чемпионате Рос�

сии по сноуборду, кото�
рый прошел в Подмоско�
вье, кузбасские спортсме�
ны завоевали 13 медалей,
6 из которых «золотые».

Чемпионами России
стали: Светлана Болды�
кова – в параллельном
слаломе�гиганте и парал�
лельном слаломе; Денис
Салагаев � в параллель�
ном слаломе�гиганте и
бордер�кроссе, плюс «се�
ребро» в параллельном
слаломе; Станислав Дет�
ков – в  параллельном
слаломе, плюс «бронза» в
бордер�кроссе; и Екате�
рина Тудегешева – в бор�
дер�кроссе, плюс «брон�
за» в параллельном сла�
ломе.

Кроме того, Ольга Го�
лованова была второй в
слаломе�гиганте и тре�
тьей в параллельном сла�
ломе�гиганте,  Александр
Белкин – третьим в па�
раллельном слаломе.

Все спортсмены – вос�
питанники таштагольс�
кой ДЮСШ Олимпийско�
го резерва по горнолыж�
ному спорту и сноуборду.
Руководитель школы –
В.А.Чеботаев,  старший
тренер – В.В.Фоминых.

ШАХМАТЫ
20 апреля 2003 года в

поселке Пойковский
(Нефтеюганский район
Ханты�Мансийского ав�
тономного округа) стар�
тует 4�й Международный
шахматный турнир име�
ни Анатолия Карпова.
Как сообщили РИА «Но�
вости» в пресс�службе гу�
бернатора ХМАО, учас�
тие в нем примут многие
сильнейшие российские
шахматисты, в частно�
сти, члены сборной стра�
ны Сергей Рублевский и
Вадим Звягинцев, а так�
же постоянный участник
турнира Виорел Бологан
из Молдавии, Александр
Онищук, выступающий
за сборную США, брази�
лец Джованни Весков и
другие иностранные гос�
ти из Армении, Голлан�
дии, Франции и Швейца�
рии.

ХОККЕЙ
«Локомотив» не смог

стать чемпионом России
по хоккею. Проиграв в
Череповце третий фи�
нальный матч «Северста�
ли» (2:4), ярославский
клуб отложил триумф до
вчерашней среды, когда
там же состоится четвер�
тая встреча.

Впрочем, не исклю�
чен и вариант пятой
встречи � в случае, если
«Северсталь» выиграет и
второй домашний матч.
А это очень вероятно,
учитывая, как уверенно
играл череповецкий клуб
при поддержке своих
зрителей.

В любом случае коман�
да Сергея Михалева на
цифре 17 прервала рекор�
дную в чемпионатах Рос�
сии победную серию «Ло�
комотива» в плей�офф.
Стать чемпионом, побеж�
дая в каждой из серий
плей�офф в трех матчах,
как это было год назад,
Владимиру Вуйтеку и его
команде уже не удастся.

После проигранного
вчистую второго матча в
Ярославле, когда «Север�
сталь» уже в третьем пери�
оде пропустила три шайбы
и бросила играть, болель�
щики в Череповце и Ярос�
лавле недоумевали. То ли
у «сталеваров» не осталось
сил на дальнейшую борьбу
с соперником, превосходя�
щим его в классе, то ли
Михалев решил сэконо�
мить эти самые силы для
домашних матчей.

* * *
Чемпионат России.

Матч за третье место.
Первый матч «Лада»

(Тольятти) � «Авангард»
(Омск) � 4:1 (2:0, 1:0, 1:1).
Шайбы: Гардинер (Балан�
дин), 4:05 (1:0). Черны,
19:18 (2:0 � бол.). Бутур�
лин (Бойков, Григоренко),
20:20 (3:0). Затонский (Ря�
быкин, Прокопьев), 52:28
(3:1 � бол.). Семин (Бел�
кин), 55:32 (4:1). Счет в
серии � 1:0. Ответная игра
состоится 10 апреля в Ом�
ске.

* * *
33�летний нападаю�

щий Сергей Гомоляко, на�
чинавший сезон в «Мече�
ле», а в ходе чемпионата
дозаявленный за магнито�
горский «Металлург», по�
кинул «Магнитку». Снача�
ла существовал вариант
перехода форварда в «Са�
лават Юлаев», однако те�
перь нападающий отпра�
вится, скорее всего, в ново�
кузнецкий «Металлург».

ТЕННИС
В прошедшие выход�

ные сборная Аргентины
переиграла сборную Рос�
сии в ? финала Кубка Дэ�
виса.

Сборная Аргентины по
теннису не проигрывала
домашние матчи Кубка
Дэвиса с 1998 года. Это
факт номер один. Ни одно�
му обладателю Серебряной
Салатницы не удавалось в
последние годы подтвер�
дить на следующий год
свои претензии � факт но�
мер два. Наконец, если и
были шансы на положи�
тельный исход у россиян,
то травма Марата Сафина
похоронила их оконча�
тельно и бесповоротно.

Надежды на то, что Ма�
рат, подвернувший трав�
мированную ранее правую
лодыжку, восстановится,
были. Иначе не стал бы
капитан сборной России с
25�летним стажем Ша�

миль Тарпищев на же�
ребьевке заявлять пер�
вую ракетку России в
парную комбинацию.
Однако у Марата не по�
лучилось. Пришлось,
как и в случае с чехами,
рассчитывать на пару
Евгений Кафельников �
Михаил Южный. Но
при этом постоянно
приходилось держать в
уме, что Михаил толь�
ко�только пришел в
себя после тяжелейше�
го гриппа, а кисть пра�
вой руки травмирова�
на.

Да и сам Тарпищев
признавал накануне
матчей, что без Сафина
шансы на победу хозя�
ев корта резко увеличи�
ваются. Так что пора�
жение в трех матчах
сборной России мало у
кого вызвало недоуме�
ние.

А сборная Аргенти�
ны, посчитав, что тем
самым она взяла ре�
ванш за прошлогоднее
поражение, рассматри�
вается специалистами,
как наиболее предпоч�
тительный обладатель
Кубка Дэвиса�2003.

* * *
В Абакане заверши�

лось первенство Сибир�
ского федерального ок�
руга по теннису. Воспи�
танницы кемеровской
школы тенниса Ксения
Дашкевич и Ксения За�
рыпова заняли на этих
соревнованиях соответ�
ственно второе и третье
место.

ТАЙСКИЙ  БОКС
В минувшие вы�

ходные в Кемерово за�
вершилось первенство
России по тайскому
боксу среди молодежи.

В соревнованиях
приняло участие более
160 тайбоксеров из 13
территорий Российс�
кой Федерации и стран
СНГ.

В командном заче�
те сборная Кемеровс�
кой области заняла
первое место. Чемпио�
нами среди юниоров
1985�86 г.р. стали:
Юрий Сухинин (вес до
50 кг, Кемерово), Вя�
чеслав Гусев (до 52 кг),
Сергей Сорокин (до 54
кг), Игорь Петров (до
56 кг), Валентин Семе�
нов (до 58 кг), Артем
Левин до (62 кг), и Се�
мен Шелепов (до 91 кг)
– все из Прокопьевска.

У девушек в весе до
58 кг первенствовала
Галина Митренко
(Прокопьевск), а в весе
до 67,5 кг � Алена
Храмцова из Новокуз�
нецка.

Также прошли со�
ревнования среди юно�
шей 1987�88гг. и 1989�
90 годов рождения.
Всего в призеры выш�
ли 45 кузбассовцев.

Британец немецкого происхожде�
ния Гюнтер фон Хагенс из Институ�
та  пластической хирургии решил
провести неизлечимо больному чело�
веку необычную операцию. В резуль�
тате этой операции пациент превра�
тится в «сверхчеловека».

Врач намерен добиться глубокой пе�
рестройки тела доверившегося ему доб�
ровольца. Он считает, что, в конструк�
ции Homo sapiens множество «недора�
боток», так что нынешняя «модель» че�
ловеческого организма должна быть
усовершенствована.  В частности, по
мнению фон Хагенса, колени у совер�
шенного человека, колени должны сги�

баться не только вперед, но и назад, ап�
пендикса быть не должно, а сердца сле�
довало бы иметь два � на случай, если
одно откажет. Еще человеку не вредно
будет «добавить» ребер, изменить стро�
ение глаз и ушей, а также трахеи и над�
гортанника.

Фон Хагенс намерен в ближайшее вре�
мя приступить к проведению сенсационно�
го эксперимента по преобразованию чело�
веческого  организма, сообщает xTerra со
ссылкой на Ananova. Журналистам будет
предоставлена возможность в подробнос�
тях освещать все события � от подбора стре�
мящегося к самоусовершенствованию доб�
ровольца до демонстрации «сверхчелове�
ка» по телевидению.

Хирург намерен
переделать неизлечимого
больного в сверхчеловека
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